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HOY Y MAÑANA GRAN OFERTA DE TRABAJO 
EN LA INDUSTRIA DEL TURISMO Y MÁS

Por José Luis Montañez 
Inició la Feria Nacional de Empleo 
para la Inclusión Laboral de la 
Juventud 2024, que se lleva a cabo 
los días 13, 14 y 15 de agosto 
en Cancún, Playa del Carmen y 
Chetumal, ofreciendo más de 3,000 
vacantes. 

Empresas nacionales e 
internacionales, incluyendo Alstom 
y varios hoteles, están presentes 
con salarios que oscilan entre 
15,000 y 20,000 pesos mensuales. 

La feria se realizará en distintas 

instituciones educativas de cada 
una de estas ciudades, brindando 
nuevas oportunidades laborales a 
jóvenes de 18 a 29 años. 

Las acciones forman parte del 
Nuevo Acuerdo por el Bienestar y 
Desarrollo de Quintana Roo y de las 
acciones del gobierno del estado y 
la estrategia “Empléate Joven”. 

“Te invito a que ingreses a la 
página ferias.empleo.gob.mx en 
donde está toda la información 
para quienes estén interesados”, 
invitó la gobernadora Mara 
Lezama Espinosa.

VAN 3,000
VACANTES
DE EMPLEO, 
ALTO NIVEL,
PARA QR

Paran actividades los
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El consumo de marihuana entre 
los jóvenes mexicanos ha au-
mentado significativamente en 
los últimos años, especialmente 
desde la pandemia de Covid-19. 
Este incremento ha generado 
preocupación entre expertos en 
salud y educación debido a los 
efectos negativos que puede te-
ner en el desarrollo y bienestar 
de los adolescentes. 

Durante la pandemia, el con-
sumo de marihuana entre ado-
lescentes y jóvenes de 15 a 24 
años aumentó un 17% en México 
y según la Encuesta Nacional de 
Consumo de Drogas, Alcohol y 
Tabaco (Encodat), los jóvenes 
comienzan a consumir drogas, 
incluyendo marihuana, aproxi-
madamente a los 12 años.  

Este temprano inicio en el con-
sumo puede tener consecuencias 
graves para el desarrollo cerebral 
y cognitivo; y lamentablemente 
este escenario no es ajeno a Quin-
tana Roo, donde los jóvenes nor-
malizan el consumo del cannabis 
en diferentes modalidades.  

El Instituto Municipal contra 
las Adicciones (IMCA) del mu-
nicipio de Benito Juárez (Can-
cún) realizó una medición en 16 
mil estudiantes de educación me-
dia y superior; y de manera pre-
liminar constataron que la mari-
huana es la droga de inicio entre 
las nuevas generaciones de can-
cunenses, además del uso a través 
de los vapeadores, que cabe men-
cionar, están prohibidos.  

El director de dicho instituto, 
Oscar Guzmán, declaró que la 
normalización del consumo de 

marihuana sigue siendo el inicio 
en las drogas para los jóvenes, y 
es que los vapeadores hacen más 
fácil el consumo. “Además, dro-
gas como el cristal también están 
siendo utilizadas por los estu-
diantes desde edades tempranas 
en el municipio” lamentó.  

A esto agrega que con esta pri-
mera medición realizada en 40 
escuelas mediante 66 sesiones de 
realidad virtual se tendrán resul-
tados más detallados de las adic-
ciones en el municipio y se podrá 
tener un mapa de calor para con-
frontar esta problemática. 

“El mapa de calor nos definirá 
las diferentes zonas del munici-
pio en donde tenemos los dife-
rentes tipos de consumos de dro-
gas, y cada dependencia se en-

cargará de atender lo que le toca 
a hacer en prevención para que 
los jóvenes conozcan los riegos 
de las adicciones, sus causas y 
efectos, es un trabajo en conjun-
to”, aseveró. 

Durante las reuniones de re-
alidad virtual que se realizaron 
en los planteles en el pasado ciclo 
escolar, abordaron temas de pre-
vención de adicciones, violencia 
y salud emocional, “no solo se 
ofreció una experiencia inmersi-
va con lentes de realidad virtual, 
sino que también se brindó aten-
ción psicológica gratuita a jóve-
nes de Cancún que así lo reque-
rían”, concluyó el funcionario. 

El consumo de marihuana en 
la adolescencia puede afectar ne-
gativamente el desarrollo del ce-

rebro, que continúa hasta alrede-
dor de los 25 años. Entre los efec-
tos adversos se incluyen proble-
mas de memoria y aprendizaje, 
dificultades para tomar decisio-
nes, y un mayor riesgo de desa-
rrollar trastornos mentales como 
depresión y ansiedad.  

Varios factores contribuyen al 
aumento del consumo de mari-
huana entre los jóvenes, inclu-
yendo la percepción de que es 
una droga menos peligrosa, la 
presión de grupo, y el acceso más 
fácil debido a la legalización en 
algunas regiones. También se ha 
observado que los jóvenes de ma-
yor estatus económico tienden a 
consumir más marihuana y alco-
hol en comparación con aquellos 
de menor estrato social. 

VIOLENCIA SEXUAL 
CRECE ENTRE JÓVENES  

La normalización de la violencia 
sexual entre los jóvenes es otro 
fenómeno preocupante que ha ido 
en aumento en los últimos años. 
Este problema se manifiesta de 
diversas formas y está influen-
ciado por múltiples factores so-
ciales, culturales y tecnológicos. 

En el caso de Quintana Roo, 
se ha encendido una señal de 
alarma por el preocupante fenó-
meno que toma fuerza en peque-
ñas comunidades al sur del es-
tado, sobre lo que Citlalli Her-
nández, presidenta de Vifac 
Quintana Roo, organización de-
dicada a la protección de muje-
res y niñas, manifestó su pro-
funda preocupación. 

“Esta situación es en gran me-
dida resultado de costumbres y 
tradiciones profundamente arrai-
gadas en la población, que perpe-
túan comportamientos violentos 
y los hacen parecer aceptables o 
incluso normales para las nuevas 
generaciones”, dijo la especialista.  

Asimismo, destacó la urgencia 
de implementar programas edu-
cativos y de sensibilización que 
ayuden a desmantelar estas cos-
tumbres y ofrecer a los jóvenes 
una perspectiva diferente, en la 
que la violencia no sea tolerada 
ni justificada bajo ninguna cir-
cunstancia en sus comunidades, 
contra sus parejas.  

Hernández, asegura que este 
fenómeno manifiesta la necesi-
dad de un enfoque integral que 
involucre a las familias, escuelas 
y comunidades en la lucha contra 

“Normalizan” el consumo  
de marihuana entre jóvenes 

Derecho de réplica
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El consumo de marihuana entre adolescentes y jóvenes de 15 a 24 años aumentó un 
17% en México.



la violencia sexual y la promo-
ción de relaciones saludables y 
equitativas entre los jóvenes. 

PRECIOS DE RENTAS  
VIOLAN LA LEY EN Q. ROO 

A decir de algunos especialistas 
en la materia, el ochenta por cien-
to de las rentas en Quintana Roo 
violan lo estipulado en el artículo 
2448 del Código Civil Federal, 
afectando a los inquilinos en la 
entidad.  

El abogado Javier García Cas-
tro, explicó que Quintana Roo es 
uno de los estados donde más se 
violentan los derechos de los in-
quilinos, debido a que los pro-
pietarios de la vivienda no cum-
plen con la ley vigente “En nues-
tro despacho casi la mitad de 
nuestros clientes proceden de la 
Ciudad de México o de Cancún, 
Playa del Carmen y Tulum, por 
conflictos entre arrendatarios y 
arrendadores”, declaró.  

Asegura que más del 80% de 
las rentas en el estado no cum-
plen con la obligación de estar 
respaldados por un contrato de 
arrendamiento, lo que a la larga 
aumenta las complicaciones 
cuando suceden inconvenientes 
y esto es porque el arrendador 
tampoco cumple con su papel de 
darse de alta ante las autoridades 
correspondientes, a fin de evadir 
impuestos “En otras palabras: 
ocho de cada 10 rentas se llevan 

a cabo bajo el agua”, dijo. 
Del mismo modo, se incum-

ple con que el dueño de la vivien-
da o departamento debe garanti-
zar al inquilino la higiene y se-
guridad del inmueble en cuestión 
“en la mayor parte de los con-
flictos se deben a problemas es-
tructurales con la vivienda: falta 
de agua, problemas eléctricos, 
humedad, goteras, que el arren-
dador no resuelve y cuando lo 
hace se lo cobra con el depósito 

del inquilino”, aseveró. 
Finalmente, celebró que la 

Ciudad de México es pionera en 
una reforma que próximamente 
podría aplicarse en Quintana 
Roo, la cual consta de establecer 
que en caso de rentas de valor 
menor a 150 salarios mínimos 
(13 mil 200 pesos mensuales), el 
aumento será anual y no podrá 
superar el 10%.

Atrás quedaron esos tiem-
pos en los que el sueño de 
toda familia era tener una 
propiedad en Residencial 
Cumbres, con excelentes 
servicios y la envidia de to-
do visitante.  

Hoy, a casi diez años de 
su creación, Residencial 
Cumbres es un conjunto 
habitacional en plena deca-
dencia, en donde sus admi-
nistradores cobran pun-
tualmente las cuotas de 
mantenimiento, que supe-
ran cada mes los dos millo-
nes de pesos, sin dar siquie-
ra los mínimos servicios.  

Las rentas por cuotas de 
administración, que se cu-
bren de manera extraordi-
naria, llegan hasta los cinco 
mil pesos.  

Cientos de propietarios 
son cautivos a estos cobros, 
mientras el lugar se ve cada 
vez más descuidado. 

Ese monto parece que no 
es suficientes para dar un 
buen servicio a la comuni-
dad y armonizar el sitio. 

Desde hace quince días 
no hay luz en las calles y 
avenidas y las plumas de ac-
ceso vehicular ahora se 
mueven manualmente. 

Algunos vecinos han con-
vertido parte de sus propie-
dades en lotes baldíos, don-
de las cucarachas, moscas 
y ratas se reproducen de 
manera alarmante e inun-
dan las casas vecinas. 

Aquí nadie responde ni 
amonesta a los inquilinos 
problema, que violan siste-
máticamente el reglamento, 
dañando la propiedad de 
terceros. 

El administrador gene-
ral, Rodrigo Díaz, se pone 
catatónico y manda al dia-
blo a los residentes cuando 
alguien pide su intervención 
para que meta en orden a 
los propietarios problema 
que han convertido Cum-
bres en la peor unidad del 
Infonavit o por ese estilo.  

Este sujeto piensa que 
con estar bien conectado 
con las autoridades estata-

les (?), por supuestos nego-
cios inmobiliarios es más 
que suficiente. 

Estando bien con la 
virgen, lo demás le vale, 
aunque en la publicidad 
los fraccionamientos que 
maneja digan: “Quiere 

usted vivir en el paraíso”, 
¿Pues cuál? 

Este sujeto prepotente y 
grosero regaña a los resi-
dentes que le piden ayuda. 

Lo peor es que todo el 
personal a su cargo lo imita 
en su conducta irresponsa-

ble y grosera, haciendo ca-
so omiso de las quejas del 
vecindario. 

“Vaya usted y quéjese en 
el municipio o donde quie-
ra, pues aquí no es baran-
dilla”, señala. 

Renglón aparte merece 
el criminal desperdicio de 
agua que realizan algunos 
vecinos. 

Extraen de pozos clan-
destinos miles de litros del 
vital líquido y lo tiran al dre-
naje, mientras en la ciudad 
de Monterrey y CDMX la 
gente no tiene agua, en mu-
chas zonas, ni para beber. 
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Vía Cumbres y Altai, las nuevas 
estafas en Cancún en residenciales 

– Cuidado con lo que compra en Residencial Cumbres, Cancún

A casi diez años de su creación, Residencial Cumbres, en Cancún, es un conjunto habitacional 
en plena decadencia.
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Tulum.- En cumplimiento de la Estrategia Nacional 
de Seguridad Pública del gobierno federal, en el 
estado de Quintana Roo, integrantes de la Guardia 
Nacional (GN) recuperaron huevos de tortuga ma-
rina, los cuales fueron entregados a autoridades am-
bientales para su regreso a nidos bajo custodia.  

Al realizar patrullajes de seguridad, vigilan-
cia y prevención del delito en el municipio de 
Tulum, guardias nacionales visualizaron a dis-
tancia a un hombre, quien, al notar la presencia 
de las unidades oficiales, arrojó un bulto que 
llevaba en las manos y emprendió la huida, y 
no fue posible darle alcance. 

Los elementos se aproximaron e identificaron 
que el paquete abandonado era una bolsa de color 
blanco que contenía huevos de tortuga, por lo que 
establecieron comunicación con personal de la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas 
(Conanp) y de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat), quienes les ins-
truyeron trasladarlos al Parque del Jaguar. 

Al arribar, personal de dicha área natural 
protegida revisó el contenido de la bolsa e indicó 
que, de acuerdo con las características de los 
huevos, podría tratarse de crías de la especie 
Chelonia mydas, comúnmente conocida como 
tortuga marina verde, la cual se encuentra en 
peligro de extinción, según la Norma Oficial 

Mexicana NOM-059-Semarnat-2010. 
Los especialistas, acompañados por personal 

de la Guardia Nacional, colocaron los huevos en 
nidos ubicados en un campo tortuguero, en una 
de las playas dentro del Parque del Jaguar, a fin 
de ser resguardados hasta su eclosión, para la co-
rrecta conservación de la especie. 

Con estas acciones, la Guardia Nacional re-
frenda su compromiso de coadyuvar con las au-
toridades federales en la conservación de flora y 
fauna en el territorio nacional, contribuyendo con 
los planes estratégicos del Gobierno de México. 

LIMPIAN ZONA DE ANIDACIÓN EN MAHAHUAL  
Integrantes de asociaciones civiles y voluntarios 
juntaron más de 900 kilos de residuos en Maha-
hual, durante dos jornadas de recolección y lim-
pieza en una zona de anidación de tortugas. 

La representante “Menos Plástico es Fantástico 
en Mahahual A.C.”, info Ana del Pilar Antillanca 
Oliva, dio a conocer que las jornadas se llevaron 
a cabo en la playa Puerto Ángel, zona de anidación 
de tortugas marinas, al sur del poblado, así como 
en el domo de la comunidad de Mahahual. 

“En la playa Puerto Ángel se retiraron 
6.500 kilos de PET, 10.82 kilos de Polietileno 
de Alta Densidad (HDPE), 7.800 kilos de 
cuerda, 20.605 kilos de vidrio, 10.82 Kilos 
de chanclas, 2.490 kilos de tapitas y 48.2 kilos 
de basura en general, en total 122.445 kilos 

de residuos” explicó la ecologista. 
Por otro lado, en el domo de Mahahual, fueron 

recolectados 94.550 kilos de PET, 10.950 kilos de 
latas, 274.150 kilos de botellas de cerveza de vi-
drio, 287.15o kilos de basura en general, 107.300 
kilos de vidrio, y 5.200 kilos de vidrio roto, para 
un total de 779.300 kilos de residuos. 

En este sentido, dijo que “el objetivo de 
las jornadas de recolección y limpieza, tanto 
en la zona de anidación de tortugas marinas 
como en el poblado, es que las tortugas en-
cuentren playas limpias y de fácil acceso para 
el desove y que los neonatos encuentran me-

nos dificultades para regresar hacia el mar”.  
Del mismo modo, se busca que puedan evitar 

que los residuos que se generan en la comunidad 
terminen tirados en sitios clandestinos o entre los 
mangles, y es que, además se logra un buen manejo 
de los residuos recabados, se recicla el material 
que más se pueda y por ende llega menor cantidad 
a los sitios de disposición final. 

“Menos Plástico es Fantástico en Mahahual 
A.C.” es una organización sin fines de lucro cen-
trada en la comunidad, que trabaja para abordar 
el consumo cada vez mayor de plásticos de un 
solo uso con varios proyectos locales. 

Elementos de la Guardia Nacional  
recuperan huevos de tortuga marina 

- Fueron colocados en un campo tortuguero en el Parque Nacional del Jaguar 

Integrantes de asociaciones civiles y voluntarios juntaron más de 900 kilos de 
residuos en Mahahual. 

Elementos de la Guardia Nacional recuperan huevos de tortuga marina, los cuales 
fueron entregados a autoridades ambientales para su regreso a nidos bajo custodia.  

Tras el decomiso, especialistas, 
acompañados por elementos de la Guardia 

Nacional, colocaron los huevos en nidos 
ubicados en un campo tortuguero, en una  

de las playas del Parque del Jaguar, a fin de  
ser resguardados hasta su eclosión, para 
 la correcta conservación de la especie. 

Son devueltos a nidos en Tulum 
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Cancún.– Restauranteros coinciden en que se debe 
trabajar para rescatar el centro de Cancún, pro-
moviendo la llegada de nuevas inversiones, prin-
cipalmente en la zona de la avenida Yaxchilán, 
que actualmente se observa completamente aban-
donada. 

Es por lo anterior, que el presidente de la Cá-
mara Nacional de la Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados (Canirac), Julio Villa-
real Zapata, dijo que se deben unir esfuerzos para 
trabajar con las autoridades en acciones que lleven 
a despuntar esta zona. 

“Sabemos que ya hay un proyecto interesante 
por parte de la administración de Ana Paty Peralta, 
para detonar la zona, el cual se va a presentar a fi-
nales de año y estamos participando, con ello darle 
vida a este cuadro de la ciudad”, explicó el líder 
empresarial.  En este sentido, destacó que la meta 
es que se puedan abrir nuevos negocios, de dife-
rentes rubros, pero que impulsen la convivencia 
y sana competencia, ya que es lo que se busca para 
esta zona y por parte de la Canirac. 

En este escenario, se buscarán detonar las in-
versiones del sector restaurantero y se platica que 
se den algunos incentivos para así lograr una di-
versidad y que esto lleve a atraer a los turistas 
desde todas las latitudes nacionales e internacio-

nales “Con el recién inaugurado Parque Las Pa-
lapas, se está detonando la llegada de visitantes y 
esto alienta a seguir avanzando en las acciones 
que den vida al primer cuadro de la ciudad” con-
cluyó Villareal Zapata. 

  
COBRAN MIL PESOS DE  

CUOTA EN SECUNDARIA DE CANCÚN  
Padres de familia de la Escuela Secundaria Federal 
09, denunciaron que la dirección de este plantel 
les exige cuotas escolares que oscilan entre los 
600 y los mil pesos, pese a que ninguna cuota es 

obligatoria en la educación pública.  Uno de los 
padres afectados, comentó que, además de los mil 
300 pesos de inscripción, la directiva del plantel 
les está exigiendo pagar una cuota, que es presun-
tamente voluntaria, pero, al final condicionan el 
acceso de los estudiantes a este pago.  

En este escenario, la situación se vuelve su-
mamente complicada, pues hay padres de familia 
que incluso tienen a dos o tres hijos en la escuela, 
es decir, que sus pagos se elevarían hasta los más 
de 6 mil pesos, contando inscripción y cuota, para 
poder estudiar en este plantel ubicado entre las 

avenidas Rutas 5 y Talleres de Cancún. 
A esto agregan que hay mucha opacidad en 

cuanto al uso de los recursos que los padres de fa-
milia aportan, ya que en repetidas ocasiones la di-
rectiva escolar les exige más aportaciones para 
mantenimiento, cuando al inicio del curso la enor-
me mayoría cumplen con las cuotas, aunque no 
deberían ser obligatorias.  

“La autoridad educativa debe saber para qué 
se usa este recurso, porque acá no se sabe qué ha-
cen con ese dinero. Además, al exigir el director, 
ya no es una cuota voluntaria, ya es una orden”, 
dijo el tutor afectado. 

Del mismo modo, señaló que a las autoridades 
de esta secundaria no les importa que la educación 
debe ser gratuita, ya que solapan este tipo de cobros 
que, además, no son exclusivos de este plantel, ya 
que se han denunciado en otros de la misma ciudad.  

“El gobierno federal dijo que ya se iban a eli-
minar estos cobros, porque se supone que la edu-
cación es laica y gratuita, y de nada sirve que el 
gobierno aporte dinero a las familias, si de todas 
formas te lo van a quitar”, señaló. 

El denunciante hizo un llamado a la Secretaría 
de Educación de Quintana Roo (SEQ) para tomar 
cartas en el asunto y frenar el cobro de esta cuota, 
pues afirman que es un golpe severo a la economía 
de las familias, que ya de por sí la están pasando 
muy mal financieramente. 

- Buscan restauranteros que se den nuevas aperturas con una sana competencia 

Restauranteros coinciden en que se debe trabajar para rescatar el centro de Cancún, promoviendo la 
llegada de nuevas inversiones. 

Que dirección de la Escuela Secundaria Federal 09 exige hasta mil pesos de 
cuota para inscribir a los alumnos.  

El presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), 

Julio Villareal Zapata, dijo que 
se deben unir esfuerzos para 
trabajar con las autoridades 

municipales en acciones  
que lleven a despuntar 

 la zona centro de la  
ciudad de Cancún. 

La Yaxchilán, completamente abandonada  

Empresarios piden más inversión 
 para reactivar el centro de Cancún  
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Cancún.- El regreso a clases en Quintana Roo 
para el ciclo escolar 2024-2025 está progra-
mado para el lunes 26 de agosto. Este ciclo 
escolar incluirá 190 días de clases para la edu-
cación preescolar, primaria y secundaria, y 
195 días para la educación normal y la capa-
citación de docentes de educación básica. 

Las autoridades educativas han implemen-
tado diversas medidas sanitarias para garan-
tizar un regreso seguro a las aulas. Estas in-
cluyen protocolos de limpieza y desinfección, 
uso obligatorio de cubrebocas, y monitoreo 
constante de la salud de estudiantes y personal 
educativo. 

En este escenario, el Ayuntamiento de Be-
nito Juárez (Cancún) y la Procuraduría Federal 
del Consumidor (Profeco) informaron que se 
encuentran alistando la Feria de Regreso a 
Clases 2024, que tendrá efecto del 16 al 18 
de agosto en la Plaza Outlet de Cancún.  

Informaron que este evento tiene como 
objetivo apoyar la economía familiar al ofrecer 
descuentos de hasta el 50% en útiles escolares, 
uniformes, calzado y otros productos esen-
ciales para el regreso a clases. 

De tal manera que, durante la feria, los pa-
dres de familia y tutores podrán encontrar una 
variedad de artículos y servicios, como pape-
lería, uniformes, zapatos, materiales didácticos 
y óptica, a precios accesibles y con descuentos 
significativos.  

Con esta iniciativa esperan aliviar los 
gastos del regreso a las aulas, benefician-
do a las familias de Cancún con ofertas 
reales, y de esta manera asegurar la con-

tinuidad educativa de los estudiantes.  

ENTREGA LA BENEFICENCIA 
 PÚBLICA LENTES DE ARMAZÓN A ABUELITOS 

Con el propósito de mejorar la calidad de vida 
de las y los adultos mayores, la Beneficencia 
Pública de Quintana Roo, realizó en Chetumal  
la primer entrega de lentes a los miembros de 
los Clubs Nuevo Amanecer y Club para la 
Atención de las Personas Mayores del DIF 
Quintana Roo. 

La presidenta honoraria del DIF estatal, 
Verónica Lezama Espinosa, acompañada de 
Claudia Gómez Verduzco, directora general 
de la Beneficencia Pública en Quintana Roo, 
llevaron a cabo esta entrega que se suma a las 
prioridades que se establecen en el Nuevo 
Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de 
Quintana Roo que encabeza la gobernadora 
Mara Lezama Espinosa, que tiene como ob-
jetivo reducir las brechas de desigualdad. 

La presidenta honoraria del DIF Quintana 
Roo, Verónica Lezama Espinosa, además de 
la entrega, escuchó atentamente las necesi-
dades y prioridades de los adultos mayores 
con el compromiso de atender las necesidades 
de las familias en el estado. 

Cabe mencionar que la Dirección General 
de la Administración de la Beneficencia Pública 
del Estado de Quintana Roo el pasado 11 de 
junio de 2024  llevó a cabo el diagnóstico y 
valoración de 45 adultos mayores de ambos 
clubes, quienes requerían lentes de los cuales 
se ha confirmado la entrega de 24 pares de len-
tes a los beneficiarios. En este programa se in-
cluyen servicios de salud y entrega de lentes, 
para atender a quienes más lo necesitan. 

Alistan feria de regreso a clases 
en este fin de semana en Cancún 

 - Autoridades implementarán medidas sanitarias para un retorno seguro a las aulas

Profeco informa que se encuentran alistando la Feria de Regreso a Clases 2024, 
que tendrá efecto del 16 al 18 de agosto en la Plaza Outlet de Cancún. 

Las autoridades educativas han 
implementado diversas medidas sanitarias 

para garantizar un regreso seguro a 
 las aulas. Estas incluyen protocolos de  

limpieza y desinfección, uso obligatorio de 
cubrebocas y monitoreo constante de la 

salud de estudiantes y personal educativo. 

Se llevará a cabo en la Plaza Outlet 
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Chetumal.– La gobernadora Mara Le-
zama Espinosa encabezó la presentación 
de resultados de Indicadores de Gober-
nanza Migratoria (IGM), un trabajo en 
el que se analizaron alrededor de 80 re-
activos relacionados con acciones, pro-
gramas, normativas y servicios dispo-
nibles para garantizar una migración 
segura, regular y ordenada. 

Entre estos reactivos se encuentran 
aspectos sobre derechos humanos, ac-
ceso a servicios básicos, alianzas estra-
tégicas, integración socioeconómica, 
gestión de riesgos y emergencias, así 
como políticas para la prevención de 
delitos como la trata o el tráfico de per-
sonas, entre otros. 

Luego de recibir estos IGM de la 
representante de la Organización Inter-
nacional para las Migraciones (OIM) 
en México, Dana Graber Ladek, la go-
bernadora Mara Lezama destacó que el 
compromiso de este gobierno de trans-

formación profunda, a través del Nuevo 
Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo 
de Quintana Roo, es “fortalecer, impul-
sar y dar seguimiento a políticas públi-
cas en materia migratoria y de movili-
dad humana bajo una perspectiva de 
género, de niñas, niños y adolescentes, 
y los principios elementales de los De-
rechos Humanos”. 

Asimismo, señaló que hoy los nuevos 
movimientos regionales, sobre todo en 
la frontera sur, representan nuevos retos, 
el de responsabilidad compartida, soli-
daridad y responsabilidad regional. “Es 
entonces que, frente a estas realidades, 
no podemos bajar los brazos y, a través 
de un abierto llamado desde el corazón, 
les pido que sigamos trabajando juntas y 
juntos por el respeto a las y los migrantes 
y a sus familias”, aseveró Mara Lezama. 

Por su parte, la representante de 
OIM en México, Dana Graber Ladek, 
refrendó la colaboración con el gobierno 

de Quintana Roo al entregar los docu-
mentos que contienen el informe de re-
sultados de los IGM. 

En septiembre de 2023, Quintana Roo 
se sumó a la Estrategia para el Fortale-
cimiento de la Gobernanza Migratoria 
desde el Ámbito Local, como una medida 
disruptiva e integral en el quehacer gu-
bernamental, explicó en la exposición de 
motivos la secretaria de Gobierno, Cris-
tina Torres Gómez. Quintana Roo fue el 
primer estado de la Península de Yucatán 
y decimosegundo del país en adherirse 
voluntariamente a la Estrategia para el 
Fortalecimiento de la Gobernanza Mi-
gratoria desde el Ámbito Local. 

Además de la presentación de los 
IGM, la gobernadora Mara Lezama tam-
bién firmó el Decreto de Reforma al Re-
glamento Interior de la Secretaría de Go-
bierno del Estado de Quintana Roo, para 
la creación de la unidad administrativa 
para la atención del tema migratorio. 

Impulsa Mara Lezama política migratoria  
bajo una perspectiva de género en Q. Roo 

- La gobernadora firmó el Decreto de Reforma al Reglamento Interior de la  
Secretaría de Gobierno para crear unidad administrativa dedicada a este tema 

Resultados de Indicadores de Gobernanza Migratoria 

Inicia en Cancún feria del empleo con más de 3 mil vacantes  
Estará también en Playa del Carmen y Chetumal 

Cancún .- Para los buscadores de empleo 
entre 18 y 29 años de edad, la gobernadora 
Mara Lezama Espinosa anunció la Feria 
Nacional de Empleo para la Inclusión La-
boral de la Juventud 2024 que se realizará 
en Cancún, Playa del Carmen y Chetumal 
los días 13, 14 y 15 de agosto, con más de 
3 mil vacantes. 

La gobernadora dio a conocer que em-
presas nacionales e internacionales, como 
Alstom, una de las encargadas de la cons-
trucción del Tren Maya; hoteles como el 
Palladium, Ava Resorts, Royalton Splash 
Rivera, negocios como Go Mart, así como 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) ofrecerán vacantes con salarios que 

van desde los 15 mil hasta los 20 mil pe-
sos mensuales. 

Informó que el 13 la Feria estará en el 
Instituto Tecnológico de Cancún; el 14 en 
la Universidad Interamericana para el De-
sarrollo de Playa del Carmen, y el 15 en el 
Instituto Tecnológico de Chetumal, con nue-
vas oportunidades para el bienestar social 
de quienes están buscando emplearse. 

“Como parte del Nuevo Acuerdo por el 
Bienestar y Desarrollo de Quintrana Roo y 
de las acciones del gobierno de Quintana 
Roo y la estrategia “Empléate Joven”, te in-
vito a que ingreses a la página ferias.em-
pleo.gob.mex en donde está toda la infor-
mación para quienes estén interesados. 

Mara Lezama Espinosa encabezó la presentación de resultados de In-
dicadores de Gobernanza Migratoria, un trabajo en el que se analizaron al-
rededor de 80 reactivos relacionados con acciones, programas, normativas 
y servicios disponibles para garantizar una migración segura y ordenada. 

La Feria Nacional del Empleo estará los días 13, 14 y 15 de agosto en Cancún, Playa 
del Carmen y Chetumal, respectivamente, con una oferta de más de 3 mil vacantes. 
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Chetumal.- La Secretaría de Ecología y Medio Am-
biente  (Sema),  a través de la Dirección de Desarrollo 
Energético, dio a conocer que la Generación Dis-
tribuida o energía eléctrica almacenada, creció un 
25 por ciento en Quintana Roo alcanzando 71.66 
Megavatios (MW) de capacidad instalada al primer 
semestre de 2024, cifra que representa una inversión 
de 96.02 millones de dólares. 

La Generación Distribuida es el almacena-
miento de energía eléctrica a pequeña escala, lo 
más cercana al centro de carga, con la opción de 
interactuar (comprar o vender) con la red eléctrica 
y, en algunos casos, considerando la máxima efi-
ciencia energética. 

Aseguran que se prioriza el cuidado del medio 
ambiente y la conservación de los recursos natu-
rales que favorezcan la sostenibilidad y sustenta-
bilidad integral y mejoren las condiciones de vida 
de la población. 

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) 
publicó las últimas estadísticas sobre el avance de 
solicitudes de interconexión de centrales eléctricas 
con capacidad menor a 0.5 MW y Contratos de 
Interconexión de Pequeña y Mediana Escala 
(CIPyME) y Generación Distribuida (GD), durante 
el primer semestre del 2024. 

En el reporte, la capacidad total instalada en sis-
temas de generación de hasta 0.5 MW escaló a 71.66 
MW; en 8 mil 820 contratos de interconexión, cifra 
que representa una inversión de 96.02 millones de 
dólares, pasando del lugar 21 al cierre de 2023 al 
18 al primer semestre de 2024 avanzando tres lugares 
de entidades con mayor capacidad instalada en GD. 
De esos 71.66 MW, 14.54 MW se incorporaron en 
los primeros 6 meses del 2024 y 17.47 MW se su-
maron durante los 12 meses del 2023, lo cual de-
muestra lo rápido que está creciendo este segmento 

en el estado, manteniendo un crecimiento promedio 
del 25 por ciento desde el 2019. 

Dentro de los beneficios que representa el uso 
de la Generación Distribuida está: Incremento en 
la confiabilidad, aumento en la calidad de la ener-

gía, reducción del número de interrupciones, uso 
eficiente de la energía, menor costo de la energía, 
uso de energías renovables, facilidad de adaptación 
a las condiciones del sitio y disminución de emi-
siones contaminantes. 

EXITOSO CERTAMEN “MR. COZUMEL 2024” 
Se consolida “Mister Cozumel” entre los certá-
menes más importantes de fisicoconstructivismo 
y fitness a nivel regional, con la participación de 
72 atletas que demostraron en la tarima los frutos 
de la disciplina y la constancia . 

La demostración de las y los atletas arrancó 
en la tarima en busca de la aprobación del jurado, 
que después de deliberar dio a conocer a las y  los 
más destacados de cada categoría, de tal forma 
que en la categoría wellness master, los máximos 
honores fueron para Anayibe Álvarez de Playa 
del Carmen, flanqueada por las cozumeleñas Dafne 
Fuentes (segundo lugar) y Mary Pinelo, quien de-
butó de manera exitosa a nivel competitivo. 

En tanto que en wellness novatas el primer lugar 
fue también para Anayibe Álvarez y el segundo 
para Dafne Fuentes, mientras que en bikini juvenil, 
la ganadora fue la cozumeleña Dorothy Alfaro;  en 
bikini novatas  se consagró campeona la cancunense 
Aranssa Basto; mientras que games wellness la 
triunfadora fue la cozumeleña Marali Beristain; en 
bikini games, la chetumaleña Rachel Fernández 
fue la máxima ganadora, flanqueada por Aranssa 
Basto y Dorothy Alfaro; en wellnes juvenil impuso 
su ley la tulumense Rosaura Morales, escoltada por 
su paisana Yaranet Álvaro, la solidaridense Anne 
López y la cozumeleña Elizabeth Uh; finalmente 
en bikini principiante se consagró triunfadora la 
chetumaleña Rachel Fernández y el segundo lugar 
fue para la argentina Elizabeth Gambute. 

De igual manera, en físico clasificados el can-
cunense Iván Gómez se llevó los máximos hono-
res, seguido por el cozumeleño Andrés Conrado 
y el ecuatoriano Daniel Juárez; en principiantes 
Mens Phisique el triunfo fue para el cozumeleño 
Didier Olivera; en tanto que la categoría físico es-
pecial refrendó su campeonato el cozumeleño 
Marcos Canché. 

Energía eléctrica almacenada  
creció 25 por ciento en Q. Roo 

- Contribuye al cuidado del medio ambiente y a un menor costo energético 

La Sema dio a conocer que la Generación Distribuida o energía eléctrica alma-
cenada, creció un 25 por ciento en Quintana Roo.

La Dirección de Desarrollo Energético dio  
a conocer que la Generación Distribuida o 
energía eléctrica almacenada, creció un  
25% en Quintana Roo alcanzando 71.66 

Megavatiosde capacidad instalada al primer 
semestre de 2024, cifra que representa  

una inversión de 96.02 millones de dólares. 

Según datos de la Sema  
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Chetumal.– El Tren Maya, uno de los proyectos 
insignia del gobierno mexicano, ha generado 
una gran controversia debido a sus impactos 
ambientales. Este ambicioso proyecto ferrovia-
rio, que recorrerá aproximadamente 1,500 ki-
lómetros a través de los estados de Chiapas, Ta-
basco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, ha 
sido objeto de críticas por parte de organizacio-
nes medioambientales y activistas. 

 En el caso más reciente, ambientalistas de-
nunciaron la colocación de “hamacas” y cercos 
construidos con botellas de plástico para contener 
un escurrimiento de diésel que se está vertiendo 
en un pozo de agua ubicado bajo las obras del tra-
mo 5 sur. 

 Guillermo DChristy, ingeniero industrial me-
xicano, espeleólogo y consultor de calidad del 
agua, publicó en redes sociales fotografías y videos 
captados en una visita a los acuíferos localizados 
en el tramo que corre de Playa del Carmen a Tu-
lum; y etiquetó a la próxima titular de la Secretaría 
del Medio Ambiente, Alicia Bárcena, quien el mes 
pasado se comprometió a evaluar los impactos del 
Tren Maya. 

 “Doctora Bárcena, esto que ponen aquí los 
trabajadores supuestamente es para atrapar el diésel 
y los hidrocarburos que están escurriendo desde 

la superficie, pero como podrá comprender es inú-
til, vea el color del agua ya todo contaminado. Ya 
se hicieron análisis y nos confirmaron que hay 
diésel”, describió el especialista. 

 Y añadió que “esta membrana, manta, plástico 
que pretende mantener lo que se está escurriendo, 
se está desbordando. Esta no es la manera de bio-
rremediar lo que se ha hecho mal desde un inicio, 
debería de frenarse, sobre todo porque hay dos 
amparos y dos órdenes judiciales que nos están 
diciendo que deberían pararse estas obras hasta 
que no se tengan los estudios adecuados”. 

 En la caverna desde hace un año se ha regis-
trado la presencia de diesel, que al caer de la “ha-

maca” buscan atajarlo con un cerco de botes de 
detergente y botellas de refresco “Un equipamiento 
muy mediocre para tratar de subsanar. ¿En verdad 
creen que con esto el personal va a poder hacer 
un trabajo profesional? ¡Y sólo es un punto, que 
hemos hecho visible!”, aseveró DChristy. 

ASEGURA QUE HAY IMPUNIDAD DEL GOBIERNO  
 Y lamentó que “El problema va más allá de 
eso, porque estamos hablando ya de la impuni-
dad que (hay) en el Gobierno para hacer este 
tipo de situaciones y no podemos permitir que 
vaya a pasar esto más en un futuro, no debe de 
ser la manera en construir obras para ningún 

gobierno federal. Es una tristeza atestiguar tra-
bajos de ‘remediación’”. 

 Asimismo, asegura que no se trata de una 
eventualidad, puesto que muchos especialistas 
advirtieron hace más de dos años que esto po-
dría suceder, de modo que, lo que ahora se de-
nuncia es sólo una muestra de que tenían razón 
cuando se habló de las afectaciones a lo largo 
de 70 km en este tramo del tren que abarca 124 
cavernas y cenotes. 

 “En la cueva visitada había decenas de cria-
turas, arañas, amblipigios y grillos muertos a causa 
de la atmósfera contaminada. En esta caverna y 
en ese preciso punto se había registrado dama 
blanca (typhliasina pearsei), pez ciego, endémico 
de la península de Yucatán y que por ley, debería 
estar protegido su hábitat. El agua turbia y con so-
brenadante de hidrocarburo”, dijo el especialista. 

 A esto añade que el personal de la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Se-
marnat) trató de minimizar lo encontrado y solo 
se limitaron a decir, que se van a tomar cartas en 
el asunto “Sí, se va a aclarar y posiblemente va a 
desaparecer de ahí (y si se elimina la fuente de 
contaminación), pero esa contaminación se trans-
fiere a través del acuífero a otro lado, afectando a 
su paso a la fauna acuática y eventualmente lle-
gando al arrecife. ¿Cuántos de estos escurrimientos 
ni siquiera podrán intentar limpiarlos?” reprochó.  

- Exhiben colocación de hamacas para “remediar” derrame de combustible 

Ambientalistas denunciaron la colocación de “hamacas” para contener un escurrimiento de diésel en un 
pozo de agua ubicado bajo las obras del Tren Maya.  

Aseguran que no se trata de una eventualidad, puesto que muchos especialistas 
advirtieron hace más de dos años que esto podría suceder. 

En el caso más reciente, 
ambientalistas denunciaron  
la colocación de “hamacas”  

y cercos construidos con 
botellas de plástico para 

contener un escurrimiento de 
diésel que se está vertiendo 
peligrosamente en un pozo 

de agua ubicado bajo  
las obras del tramo  
5 sur del Tren Maya. 

Ahora por escurrimiento de diésel  

Ambientalistas denuncian daños 
por obra en tramo 5 del Tren Maya 
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 Por redacción DIARIOIMAGEN 
 

Chetumal.- Personal de la Guardia 
Nacional, indica que los trabajos del 
Tren Maya en el tramo Chetumal-
HuayPix han tenido un efecto posi-
tivo, reduciendo sustancialmente el 
tráfico de cigarrillos “pirata” de la 
Zona Libre de Belice hacía el interior 
del territorio mexicano.  

Aseguran que se desplomó el trá-
fico de camiones cargados con tone-
ladas de cajetillas de cigarros con mar-
cas como Win, Marble, Brass, Marshal, 
Fastar, Silver Elephant, Double Dia-
mond y Golden Deer, qie se podían ad-

quirir por un precio de 12 pesos. 
“Siempre esta zona ha sido complicada 
por el tráfico de tabaco ilegal, que viaja 
desde la Free Zone por más de mil 317 
kilómetros hasta llegar a Tepito en la 
Ciudad de México”, dijo uno de los 
elementos de la GN.  

Cabe mencionar, que con anterio-
ridad, este tipo de camiones con carga 
ilegal, se perdían entre camiones locales 
y para evadir los retenes utilizaban rutas 
alternas a través de ranchos, pero hoy 
todo está bloqueado por las obras del 
Tren Maya. 

Según información de la Guardia 
Nacional, semanalmente detenían entre 

cinco a seis camiones con varias tone-
ladas de este producto, pero ahora ape-
nas llevan uno en un mes, pues los tra-
ficantes no se atreven a enfrentar las 
revisiones aleatorias que se realizan en 
la carrerera.  

A esto el miembro de GN agregó: 
“Llegan desde Centroamérica y de Be-
lice hasta la región comercial, son em-
paquetados y pasan el Río Hondo en 
barcazas. Después, en camionetas, pa-
san por los ranchos para evadir los pri-
meros kilómetros de la carretera y el 
C4. Cerca de Huaypix cargan la mer-
cancía tráilers más grandes hasta llegar 
a su destino”. 

Cae tráfico de cigarros “pirata” por 
la vigilancia en obras del Tren Maya 

En la Zona Libre de Belice  

- Disminuye el flujo de tráileres con mercancía ilegal en la zona limítrofe 

Se desplomó el tráfico de camiones cargados con toneladas de 
cajetillas de cigarros “pirata”.  

En los autos del Expediente Número 61/2020, relativo al JUICIO 
ORAL ESPECIAL, promovido por JOSE MIGUEL 
MARAVER VILLALVAZO en su carácter de apoderado legal de 
la empresa denominada “BANCO INMOBILIARIO 
MEXICANO” SOCIEDAD ANONIMA, INSTITUCION 
DE BANCA MULTIPLE ANTERIORMENTE 
HIPOTECARIA CASA MEXICANA, SOCIEDAD 
ANONIMA DE CAPITAL VARIABLE, SOCIEDAD 
FINANCIERA DE OBJETO MULTIPLE, ENTIDAD NO 
REGULADA, REPRESENTADA POR EL LICENCIADO 
JESUS EDMUNDO LUNA CAMPOS, CEDIÓ A FAVOR 
DE LA PERSONA MORAL DENOMINADA “GRUPO 
CAPITAL YEDID SOCIEDAD ANONIMA DE CAPITAL 
VARIABLE” en contra de AFRICA ILEANA CANUL 
QUIÑONEZ, el Juez de Instrucción del Juzgado Familiar y Civil 
Oral de Primera Instancia del Distrito Judicial de Cozumel, Quintana 
Roo, dictó un auto de fecha PRIMERO DE JULIO DEL AÑO 
DOS MIL VEINTICUATRO, el cual transcribo a continuación:-  
 
“... JUZGADO CIVIL ORAL DE PRIMERA INSTANCIA DEL 
DISTRITO JUDICIAL DE COZUMEL, QUINTANA ROO, A 
VEINTIOCHO DE JUNIO DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO.-  
- - - Por presentado el Licenciado JESUS SALVADOR CARDENAS 
HERNANDEZ, en su carácter de apoderado legal de la persona moral 
actora, haciendo las manifestaciones contenidas en el mismo. Visto el 
estado que guarda el expediente electrónico SE ACUERDA: Agréguese 
a los autos el escrito presentado ante el sistema de Administración de 
Gestión Judicial de este juzgado con número de folio 92277 se tiene 
al ocursante haciendo sus manifestaciones con fundamento en lo 
establecido por el artículo 1008 sexties, Fracción III del Código de 
Procedimientos Civiles para el Estado, se considerará como base para 
el remate del bien inmueble hipotecado el del avalúo exhibido, por tanto 
con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 524 del Ordenamiento 
Legal en consulta, remátese en Pública subasta y PRIMERA 
ALMONEDA el siguiente bien inmueble: predio ubicado en LOTE 
TRECE DE LA CALLE CORBETA 310, UBICADO EN 
LA MANZANA CIENTO DIECINUEVE DEL 
FRACCIONAMIENTO “RESIDENCIAL ALTAMAR”, 

UBICADO EN COZUMEL, QUINTANA ROO, 
INSCRITO ANTE EL REGISTRO PÚBLICO DE LA 
PROPIEDAD DE ESTA LOCALIDAD, BAJO EL FOLIO 
ELECTRÓNICO 17456; el cual se adjudicará en su caso al mejor 
Postor conforme a derecho y por la cantidad de $380,000.00 (SON: 
TRESCIENTOS OCHENTA MIL PESOS 00/100 
MONEDA NACIONAL); precio de acuerdo al avalúo exhibido. 
Se fijan las DOCE HORAS DEL DIA VEINTIOCHO DE 
AGOSTO DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO, para 
que tenga verificativo la Audiencia Pública en la que se llevará a cabo 
la licitación en el local que ocupa este Juzgado de Instrucción. Para 
tomar parte en la subasta, deberán los licitadores consignar previamente 
en éste Juzgado a través del Fondo para el Mejoramiento de la 
Administración de Justicia, una cantidad igual por lo menos al diez por 
ciento efectivo del valor que sirve de base para el remate, sin cuyo 
requisito no serán admitidos, de conformidad con lo previsto por el 
artículo 528 del Código de Procedimientos Civiles para el Estado; siendo 
postura legal la que cubra las dos terceras partes del precio que sirva 
de base al remate. Con fundamento en el artículo 524 del Código procesal 
en consulta, anúnciese el remate decretado en PRIMERA 
ALMONEDA PÚBLICA mediante EDICTOS que deberán 
publicarse dos veces de siete en siete días, en uno de los periódicos de 
mayor circulación en el Estado, fijándose de igual forma dichos edictos 
en los SITIOS PÚBLICOS DE COSTUMBRE de este Distrito 
Judicial consistiendo estos para realizar la publicación encomendada 
las instalaciones que ocupa la Administración de Gestión Judicial de 

este Distrito Judicial, así como las oficinas del Registro Público de la 
Propiedad y del Comercio, y la Dirección de Catastro Municipal del H. 
Ayuntamiento de esta Ciudad ordenándose al actuario que al momento 
de fijar los edictos levante un constancia que diga la fecha en que fueron 
fijados y la fecha en que fueron retirados del lugar, en la inteligencia 
de que entre la última publicación y la fecha de la audiencia, 
debe mediar por lo menos tres días y que el tamaño mínimo 
de las letras de los edictos de que se trata deberán ser de 8 
ocho puntos incluyendo el nombre de las partes, número 
de juicio y tribunal correspondiente, y de 7 siete puntos el 
texto del acuerdo; en términos de la circular emitida por 
el Pleno del Tribunal Superior de Justicia del Estado de 
fecha 12 doce de julio de 1999 mil novecientos noventa y 
nueve. SE HACE DEL CONOCIMIENTO DE LA PARTE 
ACTORA QUE DEBERÁ INFORMAR A ESTA 
AUTORIDAD LOS DÍAS QUE REALIZARA LA 
PUBLICACIÓN DE LOS EDICTOS 
CORRESPONDIENTES BAJO EL APERCIBIMIENTO 
QUE DE NO INFORMAR A ESTA AUTORIDAD LO 
ANTES REQUERIDO NO SE LE TENDRÁN POR 
ADMITIDOS. Mediante oficio que al efecto se envíe hágase del 
conocimiento de lo anterior al encargado del Fondo para el Mejoramiento 
de la Administración de Justicia para los efectos legales a que haya 
lugar.- NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE.- Así lo Acordó y firma el 
Licenciado en Derecho Víctor Alfonso Escalante Hernández, Juez de 
Instrucción adscrito al Juzgado Familiar y Civil Oral de Primera Instancia 
del Distrito Judicial de Cozumel, Quintana Roo: - - - - - - - - …” 
 
Lo que se manda publicar por dos veces de siete en siete días, en 
uno de los periódicos de mayor circulación en el Estado, 
así como en los lugares de costumbre en la inteligencia de que 
el tamaño mínimo de las letras de los edictos de que se trata deberán 
ser de 8 puntos incluyendo el nombre de las partes, número de juicio y 
tribunal correspondiente, y de 7 siete puntos el texto del acuerdo; en 
términos de la circular emitida por el Pleno del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de fecha doce de julio de mil novecientos noventa 
y nueve. En la Isla de Cozumel, Quintana Roo a los doce días del mes 
de julio del año dos mil veinticuatro.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

AL CALCE UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, 
 PODER JUDICIAL DEL ESTADO, ADMINISTRACIÓN DE GESTION JUDICIAL DE LOS JUZGADOS  

DE PRIMERA INSTANCIA, COZUMEL, QUINTANA ROO. 
 

Poder Judicial del Estado. 
Administración de Gestión Judicial de los Juzgados de Primera Instancia  

del Distrito Judicial de Cozumel, Quintana Roo. 
 

Edicto 
 

PRIMERA ALMONEDA
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Ante las continuas amenazas 
del crimen organizado, la 
Unión de Productores, Em-
pacadores e Industriales de 
Limón del Valle de Apatzin-
gán y Buenavista, en Michoa-
cán, suspendieron, una vez 
más, el corte y recolección 
del cítrico por tiempo indefi-
nido hasta que los gobiernos 
estatal y federal garanticen la 
seguridad y protección de su 
patrimonio. 

Ahora, los productores no 
sólo pagan el impuesto cri-
minal de 4 pesos por kilo pro-
ducido, empacado y comer-
cializado, sino que también 
tienen que “ponerse a mano”, 
con el pago de un millón de 
pesos cuando no pueden cu-
brir el derecho de piso. 

Debido a que este mes se 
considera una temporada ba-
ja, los grupos delincuenciales 
Cárteles Unidos (Los Viagras 
y Blancos de Troya), Los Ca-
balleros Templarios y el Cár-
tel de Acahuato subieron al 
doble el impuesto de extor-

sión, lo que representa pagar 
hasta 4 pesos por cada kilo 
cortado y comercializado de 
limón. Ante esta medida, los 
limoneros se dicen insolven-
tes y señalan que no hay po-
der humano que les permita 
cubrir esas cantidades. 

Guadalupe Mora Chávez, 
hermano de Hipólito Mora, 
extinto fundador de los civiles 
grupos de autodefensa que en 
2014 se levantó en armas 
contra el crimen organizado 
en Michoacán, confirmó que 
el sector citrícola en el estado 
“continúa bajo amenazas y 
extorsiones” por parte de la 
delincuencia, tal y como lo 
denunciaron los propios li-
moneros en agosto de 2023. 

Lupe Mora, como es po-
pularmente conocido en su na-
tal pueblo de La Ruana, en el 
municipio de Buenavista To-
matlán, explicó que los go-
biernos federal y estatal han 
sido “incapaces de impedir la 
extorsión” a productores y em-
presas empacadoras de limón. 

En tanto un importante 
productor de limón que pi-
dió el anonimato para evitar 
represalias del crimen orga-
nizado, dijo que cientos de 
limoneros “decidieron sus-
pender sus actividades de 
forma indefinida”, en huer-
tas de los municipios de 
Apatzingán, Buenavista y 
Parácuaro, los cuales inte-
gran la región de Tierra Ca-
liente de Michoacán. 

AUMENTARON  
EL “COBRO DE PISO” 

El productor afirmó que los 
cárteles de la droga aumenta-
ron de dos a cuatro pesos  el 
pago de un “impuesto crimi-
nal” por cada kilo del cítrico 
que llegara a las empresas em-
pacadoras. Esta cantidad es 
absorbida en partes iguales 
por el productor y el propie-
tario de la empacadora. 

La “cuota” presumiblemen-
te es recolectada por contadores 
impuestos por el crimen orga-
nizado, quienes reparten el di-

nero de la extorsión entre los 
grupos delictivos. 

“Prefiero tirar y quemar 
mis cajas de limón a dárselo 
a Los Viagras, porque eso se-
ría engrosar su bolsa millo-
naria, utilizada para sembrar 
miedo. En pocas palabras, no 
voy a pagar para financiar ac-
tos de terrorismo”, expresa 
un productor. 

El Gobierno federal ha 
identificado que Cárteles Uni-
dos es encabezado por Nico-
lás Sierra Santanaco conocido 
con el alias de ‘El Gordo Via-
gra’ y César Alejandro Sepúl-
veda Arellano, alias ‘El Bo-
tox’, mientras que Los Caba-
lleros Templarios tienen co-
mo su líder a Homero Gon-
zález Rodríguez, alias ‘El Ga-
llito’, en tanto que el Cártel 
de Acahuato es liderado por 
Ricardo Madrigal Ávalos, 
alias ‘El Barbas’. 

Carlos Torres Piña, secre-
tario de Gobierno de Michoa-

cán, informó que en conjunto 
con el Gobierno federal se 
busca la regularidad de las ac-
tividades citrícolas en el es-
tado, con operativos de la Po-
licía estatal, Guardia Nacional 
y el Ejército. 

ADEMÁS DE LAS EXTORSIONES, 
HAY BAJA EN EL PRECIO 

Por su parte, el secretario Car-
los Torres mencionó que el 
paro en la producción de li-
món en Apatzingán y Buena-
vista, además de las extorsio-
nes, se debe a una baja en el 
precio ya que este producto 
se encuentra “muy por debajo 
de la media”. 

De acuerdo con el funcio-
nario, los limoneros michoa-
canos también decidieron pa-
rar el corte y distribución estos 
días porque el limón de Coli-
ma está sobre los 20 pesos 
mientras que el de Michoacán 
alrededor de los 8 o 9 pesos. 

Lo anterior, señala, se debe 

a que la mayor producción del 
limón de Colima comienza en 
los meses de julio y agosto 
mientras que la del michoa-
cano es hasta septiembre. 

Mientras que el secretario 
de Gobierno de Michoacán, 
Carlos Torres Piña, mencionó 
que se paró la producción un 
80% en Apatzingán y un 30% 
en Buenavista, pero descartó 
que se trate de un paro gene-
ral de limoneros en los siete 
municipios que concentran 
esta industria que son Múgi-
ca, Parácuaro, Tepalcatepec, 
Aguililla y La Huacana. 

De igual manera se infor-
mó que, en conjunto con el 
gobierno federal, se mantie-
nen operativos para garantizar 
la seguridad de los limoneros, 
además de que se trabaja con 
la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader) fe-
deral para establecer una re-
gulación en las fechas de cor-
te del limón. 

Cientos de limoneros de Michoacán suspendieron actividades de forma indefinida en huertas 

de Apatzingán, Buenavista y Parácuaro ante la presión de extorsionadores.

Paran productores de limón  
en Michoacán por extorsiones 

– Suspenden actividades de forma indefinida en Apatzingán, Buenavista y Parácuaro

Piden garantizar seguridad

Pese a que los gobiernos estatal y federal mantienen operativos para garantizar la seguridad 

de los limoneros, las amenazas de los grupos delictivos no paran.
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A días de la Convención Nacional Demócrata, 
crece el entusiasmo entre los demócratas en 
varios estados de la Unión Americana, pero 
también los ataques del republicano Donald 
Trump, por lo que el equipo de la demócrata 
recurre a nuevas estrategias. 

La semana pasada, Harris contraatacó con 
la promesa de aumentar la seguridad fronteriza 
de resultar elegida y criticó a su oponente re-
publicano por ayudar a acabar con un acuerdo 
fronterizo bipartidista en el Congreso.  

Además, su campaña ha dado marcha atrás 
en algunas de las posturas más progresistas 
que adoptó durante su candidatura a la nomi-
nación demócrata en 2019, entre ellas su pos-
tura de que los migrantes que cruzan la fron-
tera de Estados Unidos sin autorización no 
deberían enfrentar sanciones penales. 

“Fui fiscala general de un estado fronteri-
zo”, dijo el viernes Harris, quien fue fiscala 
superior de California, en un mitin en Arizona, 
un estado pendular donde la inmigración es 
una de las principales preocupaciones de los 
votantes. 

“Perseguí a las bandas transnacionales, a los 
cárteles de la droga y a los traficantes de perso-
nas. Los procesé, caso por caso, y gané”, dijo. 

Un día antes, la campaña de Harris sacó 
al aire un anuncio en el que destacaba este gi-
ro. El anuncio, dirigido a los votantes de los 

estados indecisos, prometía que Harris “con-
trataría a miles de agentes fronterizos más y 
tomaría medidas enérgicas contra el fentanilo 
y el tráfico de seres humanos”. 

No mencionaba a los inmigrantes que ya 
se encuentran ilegalmente en Estados Unidos 
(una de las principales prioridades para mu-
chos progresistas y activistas de la inmigra-
ción), aunque en su discurso de Arizona Harris 
subrayó la importancia de una “reforma in-
tegral” que incluya “una vía ganada a la ciu-
dadanía”. 

Ningún otro candidato demócrata había 
adoptado una postura tan inflexible en materia 
de seguridad fronteriza desde Bill Clinton. La 
postura de Harris refleja un cambio en la opi-
nión pública desde que Trump salió de la Casa 
Blanca en 2021. Más estadounidenses, inclui-
dos muchos demócratas y votantes latinos, 
han manifestado su apoyo a las medidas de 
mano dura contra la inmigración. 

Este cambio en la opinión pública se pro-
duce en un momento en el que los republica-
nos han intensificado su retórica contra los 
migrantes. Durante el gobierno de Biden, los 
cruces fronterizos se dispararon, aunque en 
últimas fechas disminuyeron de manera drás-
tica desde que entró en vigor una orden eje-
cutiva de Biden destinada a restringir el acceso 
a la frontera. 

REPUBLICANOS IDENTIFICARON LA INMIGRACIÓN 
COMO UNA DE LAS VULNERABILIDADES DE HARRIS 

Los altos mandos que manejan la campaña de 
Trump identificaron la inmigración como una 
de las vulnerabilidades más profundas de Harris 
y buscaron atribuirle a ella la responsabilidad 
de las políticas del gobierno de Biden en esa 
materia, llamándola “zarina de la frontera”. El 
título supera con creces la cartera política que 
le encomendó Biden, quien le pidió que abor-
dara las causas fundamentales de la inmigración 
procedente de América Latina. 

Las encuestas demócratas han suscitado 
preocupaciones similares sobre el historial de 
Harris en materia de inmigración. Blueprint, 
un grupo demócrata, analizó hace poco seis 
posibles líneas de ataque republicanas contra 
Harris (incluida la de etiquetarla como “zarina 
de la frontera”) y descubrió que las relacio-
nadas con la inmigración eran las más efica-
ces, incluso más que los ataques relacionados 
con la economía y la inflación. 

La decisión de la campaña de Harris de 
enmarcar su historial como fiscala general de 
California como una “fiscala del estado fron-
terizo” contrasta con la forma en que se pos-
tuló a las primarias demócratas de 2020. 

Luego, durante un debate, levantó la mano 
en respuesta a una pregunta sobre si las per-
sonas que están en Estados Unidos de manera 
ilegal deberían tener derecho a recibir atención 
médica pública. 

Por su parte, Trump ha atacado a Harris 
por la frontera en términos negativos, recu-
rriendo al alarmismo sobre los migrantes y 
utilizando un lenguaje deshumanizado para 
pintarlos falsamente como una amenaza para 
los estadounidenses. 

Pero Harris y sus aliados han tratado de 
convertir el historial sobre inmigración de 
Trump en su propio tema de campaña. Este 
año, Trump logró convencer a los republicanos 
del Senado de que eliminaran un proyecto de 
ley apoyado por Biden y Harris que, en la 
práctica, habría ordenado el cierre de la fron-
tera a los migrantes cuando el número de in-
migrantes alcanzara ciertos niveles, además 
de que ampliaba bastante las detenciones y 
deportaciones. 

“Donald Trump echó por tierra el acuerdo”, 
sostuvo Harris en Arizona ante los abucheos 
de una multitud de más de 15.000 simpati-
zantes. “Porque pensó que hacer eso le ayu-
daría a ganar unas elecciones”, aseveró. 

Kamala recurre a nueva estrategia para 
contrarrestar a Trump en tema migratorio 

- Plantea que quienes cruzan la frontera ilegalmente no deberían enfrentar sanciones penales 

Mientras crece el entusiasmo entre estadounidenses por Kamala Harris, también 
aumentan los ataques del republicano Donald Trump, por lo que el equipo de la 
demócrata recurre a nuevas estrategias en temas como migración ilegal. 

Kamala Harris ha prometido en estados indecisos que “contrataría a miles de 
agentes fronterizos más y tomaría medidas enérgicas contra el fentanilo y el tráfico 
de seres humanos”. 

Crece el entusiamso por la demócrata 
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La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris) emitió una alerta a la población 
en general sobre la comercialización del producto en-
gaño Lutevid en cápsulas, el cual se promociona in-
correctamente como suplemento alimenticio para me-
jorar la visión. 

Este producto incumple lo establecido en la Ley 
General de Salud, pues se le atribuyen falsamente pro-
piedades terapéuticas para mejorar la agudeza visual, 
fortalecer la retina, regular la presión ocular y recuperar 
la visión clara y tridimensional, entre otras. 

Se ha detectado que Lutevid se vende en platafor-
mas en línea y redes sociales, donde se publicita como 
medicamento innovador. Esto también contraviene las 
disposiciones de la Ley General de Salud, al atribuirse 
propiedades médicas sin contar con registro sanitario 
correspondiente. 

Hasta la fecha, la empresa responsable no ha 
presentado a Cofepris ningún estudio ni evidencia 
científica que demuestre la calidad, seguridad y efi-
cacia de los ingredientes listados en la etiqueta: zea-

xatina, luteina y extracto de arándano. Estos com-
ponentes no han sido evaluados como aditivos ali-
mentarios en suplementos alimenticios, por lo que 
su uso está prohibido hasta que obtengan la apro-
bación de la Secretaría de Salud. 

Además, no se ha comprobado científicamente que 
Lutevid aumente la ingesta dietética total, complemente 
o sustituya alguno de sus componentes, conforme lo 
estipulado por la legislación en la materia. 

Por lo tanto, el producto engaño Lutevid representa 
un riesgo para la salud de los consumidores, ya que 
se desconoce el origen de los ingredientes sus condi-
ciones sanitarias, su interacción con medicamentos, 
así como el proceso de fabricación, almacenamiento 
y transporte. Cofepris exhorta a la población a abste-
nerse de adquirir o promover este y cualquier otro pro-
ducto que no cumpla la normativa sanitaria. 

Se recomienda a quienes padecen problemas vi-
suales evitar la automedicación y acudan a un profe-
sional de la salud para recibir un diagnóstico preciso 
y tratamiento apropiado. 

Cofepris alerta sobre producto  
engañoso para mejorar la visión 

- No tiene respaldo científico que garantice eficacia, seguridad y calidad 

Al producto Lutevid se le atribuyen características propias de un medi-
camento para mejorar la visión; sin embargo, no cuenta con registro sanitario 
emitido por esta autoridad.

Lutevid es un riesgo para la salud 
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Rodeado por priistas que no hace 
mucho presumían su cercanía con 
Manlio Fabio Beltrones —como 
Manuel Añorve—, Alejandro Ali-
to Moreno se pavonea por su ree-
lección y pide a sus opositores in-
ternos litigar sus causas en organis-
mos jurisdiccionales y no en medios 
informativos. 

El llamado lo hizo luego de que 
el sonorense —quien fue excluido 
del grupo del PRI en el Senado que 
inicia en septiembre— emitió un 
pronunciamiento en redes sociales 
para advertirle a Alito y su grupo 
que acudiría a todas las instancias 
judiciales y electorales en defensa 
de su inclusión en ese grupo como 
senador electo por el PRI. 

En su video, sin emitir ni ofensas 
ni descalificaciones, Beltrones in-
dicó que el PRI no es sólo de Alito 
y su grupo, sino de millones de mi-
litantes y simpatizantes y que por 
ello buscaría recobrar a este partido 
que en los casi 95 años anteriores 
fue la fuerza dominante y construc-
tora de instituciones y organismos 
esenciales para los mexicanos. 

A él, Beltrones le habló ayer Ali-
to para, de entrada, advertirle que 
ya no tiene espacio en el tricolor de-
bido, entre otras cosas, a que pronto 
cumplirá 80 años y por su edad “ya 
no está acorde con la nueva diná-
mica del partido”, indicó. 

En este punto incluyó a Dulce 
María Sauri, Pedro Joaquín 
Coldwell y Enrique Ochoa Reza, 
quienes al igual que Beltrones han 
sido dirigentes del PRI y hoy cues-
tionan su reelección al frente de este 
partido. 

“… es increíble que (medios co-
mo Reforma, dijo) les den una co-
bertura tan abierta… veo las entre-
vistas, veo los chingadazos que me 
ponen a mí y digo yo: pensarán, 
bueno, me imagino que me preocu-
pa mucho eso. 

“… hay que decirles que litiguen 
en los órganos jurisdiccionales... 
(pero) les encanta litigar en los me-
dios de comunicación. ¿Ahí qué van 

a ganar? Ahí ganan notoriedad, por-
que unos estaban en el ostracismo… 
unos se fueron de México. Son una 
bola de cínicos. Se acabó el gobier-
no pasado (el de Enrique Peña Nie-
to) y salieron corriendo de este país 
y cinco años después regresan di-
ciendo: oye pues fíjate que me acor-
dé que creo que estuve en el PRI”. 

Ya metido en esa narrativa, Alito 
le entró de lleno a lo que le urgía 
anunciar: 

“Que, si la Comisión de Justicia 
Partidaria decide expulsarlos a todos 
ellos, el partido acatará la decisión; 
si ellos quieren inconformarse, pues 
que acudan a las instancias jurisdic-
cionales”, insistió. 

SHEINBAUM NO  
LO QUIERE EN MORENA 

A semanas de asumir el poder, Clau-
dia Sheinbaum dijo ayer que no ve 
a Manlio como parte de Morena. Ni 
siquiera luego de que este partido 
se ha llenado con disidentes del PRI 
como Eruviel Ávila, Alejandro Mu-
rat y, muy calladamente, el ex go-
bernador Alfredo del Mazo y Ale-
jandra del Moral. 

Otros muchos ex tricolores se en-
cuentran ya como embajadores y cón-
sules, entre ellos una ex aliada de Bel-
trones, la ex gobernadora sonorense 
Claudia Pavlovich y el ex goberna-
dor sinaloense Quirino Ordaz. 

En el caso de Manlio, la Presi-
denta Electa no ve condiciones para 
incluirlo en el morenismo. 

Como consecuencia de todo este 
sainete, hay quienes lo ubican en la 
fracción de Movimiento Ciudadano, 
pero el mismo Beltrones afirma que 
él es priista y no se ve en otro partido. 

Excluido, de hecho de su banca-
da senatorial, Beltrones no tendrá 
más que asumir bajo protesta el 1 
de septiembre como legislador in-
dependiente “a fuerzas”. 

Alejandro Moreno lo ha echado 
del grupo senatoria del que él mis-
mo formará parte, porque —afir-
ma—, “se acabaron los tiempos de 
los intocables”. 

LA PERMANENTE, FORO DE  
DEBATE, CONTRA Y A FAVOR,  

DE LA SOBRERREPRESENTACIÓN 
Van dos semanas en que el pleno de 
la Comisión Permanente encabeza-
do por la tlaxcalteca Ana Lilia Ri-
vera, presidenta del Senado, se con-
vierte en la arena en que los partidos 
debaten sobre la sobrerrepresenta-
ción que se supone dictaminará el 
INE a favor de la bancada de Mo-
rena, PT y Verde en San Lázaro. 

De seguro, hoy en la sesión se-
manal de la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión se reavi-
vará la confrontación en tribuna y 
escaños para que opositores exijan 
al INE y al Tribunal Electoral no 
darles a Morena y aliados más di-
putados de los que ganaron en la 
elección de junio. 

Los resultados indican que el ofi-
cialismo obtuvo el 54% del voto 
mientras que la oposición logró un 
46% restante y que en razón de eso 
no se puede dar el 74% de los legis-
ladores en San Lázaro mientras que 
a PAN, PRI y MC les quieren dejar 
apenas el 25% de las 500 curules. 

En la sesión de la semana pasa-
da, al abordarse el apartado de 
Agenda Política, senadores y dipu-
tados de todas las fracciones se con-
frontaron sobre el tema de la ma-
yoría calificada en el Senado de 
la República y en la Cámara de 
Diputados. 

Entonces, desde la tribuna, la se-
nadora morenista Antares Guada-
lupe Vázquez Alatorre aseguró que 
la gente con su voto refrendó la ma-
yoría calificada y la reforma al Poder 
Judicial; sin embargo, la oposición 

lo que quiere es “ganar a fuerza” lo 
que no ganaron en las urnas, por ello, 
quieren interpretar la Constitución 
Política “a su conveniencia”. 

Por Acción Nacional, la sena-
dora Kenia López Rabadán acu-
só a Morena, PT y Verde de inten-
tar “agandallarse más poder”, a pe-
sar de que aprovecharon electoral-
mente los programas sociales y el 
“acarreo de personas” en el proce-
so del 2 de junio. 

Beatriz Paredes, del PRI, indicó 
que corresponderá a los órganos ju-
risdiccionales resolver sobre el tema 
de la representación en el Congreso 
de la Unión, y dijo “esperar que lo 
resuelvan” no sólo con estricto ape-
go a la interpretación correcta de la 
Constitución, “sino también cuidan-
do el espíritu democrático y plural 
que ha caracterizado a nuestro cons-
tituyente”. 

María Graciela Gaitán, del 
Verde, enfatizó que, como legisla-
doras y legisladores, deben salva-
guardar el mandato del pueblo, ha-
cer valer los votos de las y los me-
xicanos, así como respetar las leyes 
electorales y sus instituciones, las 
cuales delimitan las reglas de los 
procesos electorales. 

Hoy, luego de la concentración 
opositora y ciudadana del domingo 
anterior ante la sede del INE, el Ple-
no de la Permanente volverá a ser 
el foro del debate sobre la posible 
sobrerrepresentación legislativa a 
favor del oficialismo.

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Engreído, Alito reta a opositores a  
combatirlo en tribunales, no en medios

A semanas de asumir 
el poder, Sheinbaum 

dijo que no ve a 
Manlio como parte de 
Morena. Ni siquiera 
luego de que este 

partido se ha llenado 
con disidentes del PRI 

como Eruviel Ávila, 
Alejandro Murat y, 
muy calladamente,  
el ex gobernador 

Alfredo del Mazo y 
Alejandra del Moral

Última oportunidad...

 rvizcainoa@gmail.com/  
X: @_Vizcaino /  

facebook.com/rvizcainoa
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Sin que termine el año político, fe-
cha en que se eligió al Presidente 
de la República, diputados y sena-
dores, además de otra serie de car-
gos de elección, se inició ya la ruta 
para el siguiente ciclo electoral, el 
correspondiente a 2027. 

Lejos de sentirse derrotados 
por lo ocurrido en las urnas el pa-
sado dos de junio, los actores polí-
ticos buscan reorganizarse bus-
cando los caminos por los que pu-
dieran acceder al poder. 

Desde enero del año próximo 
habrán de realizarse los primeros 
movimientos de aquellos que 
quieran constituirse en partidos 
políticos y competir con registro 
condicionado en junio de 2027. 

Tienden redes y exploran el pa-
norama, para ver con qué elemen-
tos contarán en su búsqueda de 
cumplir con los requisitos que den 
forma a nuevos partidos políticos, 
aunque la tarea no será sencilla. 

Los resultados electorales del 
pasado mes de junio desalenta-
ron a muchos de ellos que creían 
que la construcción de nuevas 
opciones sería sencillo y elimi-
naron a un partido que durante 
años agrupó a un conglomerado 
de militantes que les dieron 
triunfos resonantes. 

El PRD fue un partido que des-
de su nacimiento en mayo de 1989 
fue construyendo los escalones 
para subir a la cima del poder, pe-
ro que nunca pudo consolidar ese 
propósito. 

Se nutrió de ex priistas, razón 
por la que sus primeros dirigen-
tes nacionales surgieron de ex 
militantes del tricolor: Cuauhté-
moc Cárdenas, Porfirio Muñoz 
Ledo y Andrés Manuel López 
Obrador lo presidieron en sus 
inicios, siendo el tercero de ellos 
al que le toca conquistar las pri-

meras joyas con triunfos en una 
tercia de estados. 

Ahora, los pocos militantes 
que le quedan al llamado partido 
del sol azteca deberán buscar re-
fugio en otras organizaciones, 
tratar de rescatar lo que pueda 
quedar del partido o probar con 
un nuevo partido. 

La realidad es que quienes bus-
can levantar nuevamente al ya 
desparecido PRD enfrentarán mu-
chos problemas, primero por el 
desprestigio en que cayó este par-
tido, el que a últimas fechas se 
manejó como un partido de dos 
hombres, lo que lo llevó al desas-
tre de su participación en los resul-
tados electorales de junio pasado. 

Pero así como los restos del pe-
rredismo buscarán nuevas opcio-
nes, se encuentran también algu-
nos priistas que no están confor-
mes con el manejo que está dando 
al partido tricolor el recién reelec-
to presidente del partido, Alejan-
dro Moreno Cárdenas. 

Hay objeciones hacia su per-
manencia en el cargo, por lo 
que algunos de ellos serán ex-
pulsados y otros habrán de optar 
por su salida. La maquinaria del 
tricolor para frenar las constan-
tes andanadas que lanzan los 
críticos de Moreno Cárdenas 
provocará muchos damnifica-
dos que, como buenos políticos, 
buscarán sumarse a otras opcio-
nes. 

Pero no son los únicos casos, 
ya que también dentro del pa-
nismo hay inconformidades por 
el manejo que se le está dando a 
la sucesión de Marko Cortés, 
como dirigente nacional del pa-
nismo. 

Esto abre un panorama hala-
güeño para aquellos personajes 
que buscan concretar las nuevas 
opciones políticas, por lo que, tal 
vez, pudieran concretar la organi-
zación política que buscan crear 
con todos esos elementos disemi-
nados o desencantados que con-

formen un partido abierto a todas 
las corrientes políticas. 

Sumarlos y conjugarlos en una 
sola unidad será un trabajo difícil 
de realizar, pero pudiera funcionar 
como experimento ante el descré-
dito de los partidos políticos y el 
alejamiento de los electores de las 
otras opciones políticas. 

 
****** 

Finalmente, el Tribunal Electoral 
concretó sus revisiones y el próxi-
mo jueves 15 entregará la constan-
cia de Presidenta Electa a Claudia 
Sheinbaum… Alejandro Svarch 
será el director del IMSS-Bienes-
tar y se comprometió ante la pró-
xima Presidenta de México a 
construir uno de los mejores siste-
mas de salud del mundo, aunque 
no aclaró si se alcanzará el sueño 
de López Obrador de hacerlo si-
milar al de Dinamarca.

DE FRENTE Y DE PERFIL

Por Ramón  
Zurita Sahagún

Opciones para el futuro 

Así como los restos 
del perredismo 

buscarán nuevas 
opciones, se 

encuentran también 
algunos priistas que 
no están conformes 
con el manejo que 

está dando al partido 
tricolor el recién 

reelecto presidente  
del partido, Alejandro 

Moreno Cárdenas. 
Aduladores 6 años más...

 ramonzurita44@gmail.com  
ramonzurita44@hotmail.com 
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En una “radiografía” de los lla-
mados medios nacionales de co-
municación (prensa, radio y te-
levisión) se puede observar que 
la gran mayoría de esos citados 
medios de información —desin-
formación—, no todos, pero sí la 
gran mayoría, se han basado en 
su ética torcida sobre la manipu-
lación; porque –ante la carencia 
de la publicidad oficial del go-
bierno– ahora son más controla-
dos por políticos, gobernadores 
de oposición y empresarios de la 
derecha, que compran a los apo-
derados de los medios, que des-
conocen de la noble profesión del 
periodismo. 

Los empresarios dueños de 
los medios, fundados en su gran 
mayoría en el siglo pasado, se 
sentían los dueños de México; 
no sólo de sus empresas, sino 
de todo el país y sus habitantes. 
Pero ahora las cosas cambiaron: 
se empoderó el pueblo y ya no 
mandan con sus instrumentos 
de manipulación. 

¡Tronaron!, dijo apenas la se-
mana pasada el presidente de 
todos los mexicanos, Andrés 
Manuel López Obrador, quien 
explicó que no les funcionó la 
estrategia de manipulación al 
intentar —con una campaña 
mediática día y noche— regre-
sar por sus fueros; y prueba de 
ello son las elecciones de hace 
poco más de dos meses, que les 
dieron un rotundo golpe de re-
alidad; y es por eso que están 
ahora muy enojados. 

El miércoles 25 de septiembre 
será el último capítulo de “Quién 
es quién en las mentiras”, al fren-
te de Ana Elizabeth García Vil-
chis, que se volvió ya algo ruti-
nario. Pues ¡ya no es nota! 

El Jefe del Ejecutivo Fede-
ral adelantó que, así como co-
menzó la sección el otrora miér-
coles 30 junio del año 2021, así 
se va a terminar, para seguir evi-
denciando que la Cuarta Trans-
formación no contó con medios 
de comunicación profesionales, 
independientes, cercanos al pue-
blo, distantes del poder econó-
mico, del poder político. En 
cambio, durante seis años tuvo 
que gobernar en contra de ellos 
y de los poderes fácticos. 

Faltando tan sólo 33 “maña-
neras” y sólo 7 secciones de 
“Quién es quién en las mentiras 
de la semana”, el jefe del Poder 
Ejecutivo Federal, López 
Obrador, estima que necesita-
mos un cambio, una renovación 
también en el llamado “cuarto 
poder”. Así como se requiere la 
renovación —que ya está en 
marcha— del Poder Judicial, 
se requiere también la renova-
ción en el poder mediático en 
México. 

A un mes y diecisiete días 
de que concluya este sexenio, 
aprecia que se ha avanzado mu-
chísimo. Primero, porque la 
gente ya tomó conciencia. Pue-
den estar bombardeando con 
mentiras y con calumnias día 
y noche, y no pasa nada; al con-
trario, tiene un efecto de búme-
ran: se les regresa. Y cada vez 
pierden más auditorio, oyentes 
en el caso de la radio, televi-
dentes en el caso de las televi-
soras, lectores en el caso de los 
periódicos, porque la gente está 
mucho, mucho muy consciente, 
muy politizada y sabe distinguir 
muy bien lo que es falso y lo 
que es real, verdadero. Enton-
ces, se ha avanzado. 

Además, de que se ha avan-
zado también por medio de las 
redes sociales. Aun cuando ya 
las están acaparando de un 
tiempo para acá, lo mismo po-
tentados de México y del mun-
do comprando plataformas para 
controlar y manipular a la lla-
mada opinión pública; de todas 
maneras, las redes tienen espa-
cio para que muchos ciudada-
nos se expresen, se manifiesten 
con libertad. Y lo están hacien-
do; y además lo hacen muy 
bien, apuntó. 

En su análisis considera que 
los conductores famosos —ya 
sea de medios convencionales 
o famosos en redes sociales— 
no argumentan; en cambio, los 
ciudadanos que interactúan en 
redes sociales son muy inteli-
gentes, tienen imaginación, ta-
lento, y enfrentan todas las 
mentiras, todas las campañas 
de manipulación. 

Les recuerdo que fueron mis 
colegas y amigos Ricardo Bel-
mont, de Perú; Abel Reynoso, 
de Argentina; José Luis Man-
rique, de Perú y el de la voz, 
quienes en el ejercicio de comu-
nicación circular, con más de 35 
periodistas de “la mañanera”, le 
propusimos al Presidente el aus-
picio del Congreso Latinoame-
ricano de Periodistas y Youtu-
beros Independientes, a lo que 
el presidente López Obrador 
respondió afirmativamente, y 
ahora es un hecho el que se re-
alice el próximo viernes 30 y 
sábado 31 de agosto del año en 
curso, en Palacio Nacional. 

Por ello se enojaron unos pe-
riodistas de antaño, porque se 
va a tener el encuentro con me-
dios no convencionales, con 

quienes participan en redes y 
tienen medios de comunicación 
alternativos. 

Recomendó el mandatario 
que es muy importante seguir 
defendiendo la verdad, seguir 
enarbolando la bandera de la 
verdad ante la manipulación. 
“Es una muy buena causa”, dijo. 
Confió, sobre todo, en que el pe-
riodismo como profesión u ofi-
cio no lo usen para medrar, para 
chantajear, que no se vuelva al-
go mercantil, que no sea un ins-
trumento para la corrupción, pa-
ra el saqueo; sino que, al con-
trario, ayuden los medios a lim-
piar, a purificar la vida pública 
en nuestro país. 

Este tecleador les dice que, por 
primera vez en la historia de Mé-
xico, se dará este encuentro de pe-
riodismo independiente, honesto, 
profesional y no mercenario. 

Queda claro que el pueblo no 
es tonto y no se puede manipu-
larlo a sus anchas, como antes lo 
hacían; y lo harán menos en el 
futuro, si tenemos nosotros las 
empresas de comunicación; si no-
sotros somos los dueños de la te-
levisión, de la radio, de los perió-
dicos... Hasta aquí con Los Pozos 
de Carlos Pozos. Y si desean que 
le haga su pregunta al Presidente 
de México en la conferencia de 
prensa “mañanera”, por favor há-
ganmela llegar al correo: lord-
molecularedacción@gmail.com; 
vía X a: @lordmoleculaoficial, o 
bien, visiten nuestro portal 
https://www.lordmoleculaoficial.c
om/ así como también pueden ver 
mi Canal Lord Molécula Oficial.
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LOS POZOS DE CARLOS POZOS

Por Carlos Pozos 
[ Lord Molécula ]

La conciencia de un pueblo

Faltando tan sólo 33 
“mañaneras” y sólo 7 

secciones de “Quién es 
quién en las mentiras 
de la semana”, el jefe 
del Poder Ejecutivo 

Federal, López  
Obrador, estima que 

necesitamos un 
cambio, una renovación 
también en el llamado 

“cuarto poder”

lordmolecularedaccion@gmail.com 
@lordmoleculaoficial 

www.lordmoleculaoficial.com



Mientras la Asociación Nacional de 
Magistrados de Circuito y Jueces de 
Distrito del Poder Judicial de la Fe-
deración (JUFED) mantiene su pro-
pósito de realizar un paro nacional si 
el Poder Legislativo no detiene la dis-
cusión de la reforma judicial, juristas 
nacionales y extranjeros hicieron un 
nuevo llamado a la defensa de la in-
dependencia del Poder Judicial. 

Estas y otras acciones y declara-
ciones son provocadas por el llama-
do “plan C” del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, tendiente a 
entregar al Poder Ejecutivo (léase 
Presidente de la República) el control 
absoluto de lo que sucede en la na-
ción, mediante el control o la desa-
parición de los organismos autóno-
mos que actualmente ponen límites 
al ejercicio del poder y defienden los 
derechos de los ciudadanos. 

Ese “plan C”, constituido por 20 
iniciativas de reformas, 18 de ellas 
a la Constitución y las dos restantes 
a leyes reglamentarias, ya está en 
poder de senadores y diputados, cu-
ya mayoría oficialista se apresta a 
aprobar las modificaciones tal como 
las desea el inquilino de Palacio Na-
cional, sin cambio ninguno. 

En un intento fallido de ocultar 
ese sometimiento absoluto ante el 
Ejecutivo, lo organizó la Comisión 
de Puntos Constitucionales de la Cá-
mara de Diputados, encabezada por 
el abogado Juan Ramiro Robledo, 
quien se ha constituido en defensor 
a rajatabla de lo que desea la llama-
da Cuarta Transformación, es decir, 
su líder y guía, López Obrador, que 
a menos de dos meses del fin de su 
mandato ejerce el poder como si tu-
viera todavía muchos años para con-
solidar su proyecto. 

La farsa organizada por los di-
putados para supuestamente escu-
char opiniones diversas acerca de 
la reforma al Poder Judicial pronto 
se evidenció por la selección de po-
nentes y por la asignación de turnos, 

de manera de restar impacto a las 
opiniones de quienes no están de 
acuerdo con la iniciativa del político 
tabasqueño y que defienden la igual-
dad entre poderes, que es principio 
fundamental de la democracia. 

Por eso, otras instituciones han 
realizado foros en donde se discuten 
abiertamente esa y otras reformas, a 
manera de recoger opiniones de todas 
las corrientes de pensamiento. 

Una de esas reuniones la orga-
nizó la Suprema Corte de Justicia 
—amenazada con la desaparición— 
con participación de juristas nacio-
nales y extranjeros, quienes, como 
señalamos al inicio de esta columna, 
se manifestaron a favor del equili-
brio de poderes. 

El foro denominado Reflexiones 
desde la Judicatura, convocado por 
Suprema Corte de Justicia de la Na-
ción, el Consejo de la Judicatura Fe-
deral, la Oficina en México del Alto 
Comisionado de la ONU para los De-
rechos Humanos y el Instituto de In-
vestigaciones Jurídicas de la UNAM, 
los juristas sentenciaron que la de-
fensa de la independencia judicial re-
quiere del compromiso y voluntad de 
la sociedad en su conjunto. 

En la mesa 1, titulada La inde-
pendencia judicial frente a las ten-
dencias reformadoras a nivel mun-
dial, Mónica Castillejos Aragón, 
profesora invitada en la Universidad 
de Berkeley, destacó que, en los úl-
timos años, líderes autocráticos des-
mantelaron espacios donde la de-
mocracia y el Estado de Derecho se 
consolidaron y, para ello, atentaron 
contra instituciones que procuran la 
rendición de cuentas como: los me-
dios de comunicación, las organi-
zaciones de la sociedad civil e, in-
cluso, los poderes judiciales. 

NO PUEDE HABER RETROCESOS  
EN LA DIVISIÓN DE PODERES 

Adriana García García, del Labora-
torio de Impacto sobre el Estado de 
Derecho de la Universidad de Stan-
ford y el Colectivo de organizaciones 
La Justicia que Queremos, precisó 

que las cuatro variables que afectan 
la independencia judicial son la for-
ma en que se selecciona a los juzga-
dores; la permanencia en sus encar-
gos; los procedimientos disciplina-
rios y la seguridad de los salarios. 

Por ello, señaló que las propues-
tas actuales de reforma judicial son 
una amenaza directa a la indepen-
dencia judicial, porque ponen en pe-
ligro los derechos de todos los me-
xicanos, sobre todo, los derechos de 
las minorías. 

Lo expresado en el encuentro or-
ganizado por la Suprema Corte y los 
otros organismos del Poder Judicial 
Federal puede ser cuestionado por 
tratarse de un medio de autodefensa. 

Pero no fue la única instancia en don-
de se expresaron conceptos que re-
sultan contrarios a los deseos del in-
quilino de Palacio Nacional de ven-
garse de supuestas afrentas de los 
jueces, magistrados y ministros. 

En cumplimiento de su función 
de ser guía del pensamiento nacio-
nal, la Universidad Nacional Autó-
noma de México (UNAM) organizó 
otro debate, titulado Reforma Cons-
titucional en Materia de Justicia. 

Al inaugurar el encuentro, el rec-
tor Leonardo Lomelí Vanegas afir-
mó que la independencia judicial y 
la división de poderes son la garantía 
para que las decisiones de las y los 
jueces se basen en el derecho y la 
jurisprudencia, y no en presiones 
externas o intereses de grupo. 

Además, recordó que nuestro 
país optó hace dos siglos por la for-
ma de gobierno republicana, repre-
sentativa y federal, en la que ha ha-
bido una evolución política azarosa 

y aún queda pendiente consolidar 
el federalismo y la división de po-
deres; pero enfatizó que “no puede 
haber retrocesos en la materia”. 

El rector también señaló que se 
debe asegurar que las y los funcio-
narios judiciales cuenten con los sa-
beres, habilidades y herramientas 
necesarias para ejercer su labor con 
autonomía, ética y profesionalismo, 
a fin de buscar que la justicia sea 
asequible, visible y entendible para 
todas y todos, ya que es un derecho 
humano inalienable. 

Todo lo contrario de la propuesta 
de la llamada Cuarta Transforma-
ción, que con la reforma propuesta 
por el político de Macuspana pre-

tende que los funcionarios del Poder 
Judicial, jueces, magistrados y mi-
nistros sean elegidos por voto po-
pular, lo que significaría que el fac-
tor central para conseguir un cargo 
sería la popularidad, en vez de sus 
conocimientos. 

Lomelí Vanegas añadió que se 
tienen que concebir y planificar po-
líticas públicas que aseguren que to-
das las personas accedan a una jus-
ticia pronta y expedita. Asimismo, 
remarcó que la lucha contra la co-
rrupción debe ser una prioridad, pues 
erosiona la legitimidad de nuestras 
instituciones. “Se necesitan estable-
cer controles y sanciones efectivas 
para erradicar esta práctica”. 

Acompañado por autoridades de 
entidades académicas de la UNAM 
que realizan labores de docencia e 
investigación sobre el derecho, el 
rector propuso también fomentar la 
participación ciudadana en este pro-
ceso, además de impulsar una ma-

yor educación en derechos y deberes 
entre la población. “Una ciudadanía 
informada puede exigir y contribuir 
a una justicia efectiva”, recalcó. 

A su vez, la directora del Instituto 
de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de 
la misma UNAM, Mónica González 
Contró, sostuvo que el propósito del 
Estado es garantizar la vida y el bie-
nestar de las personas, para que pue-
dan desarrollarse libremente; y el 
Poder Judicial, como integrante del 
Estado, debe ser vigilante de los de-
rechos humanos y el respeto a la 
Constitución. 

Esas manifestaciones quedaron 
en el ámbito académico y, dicen los 
opositores y críticos del gobierno 
de la 4T, no servirán de mucho, pues 
los legisladores oficialistas no han 
incorporado en sus dictámenes nin-
guna de estas opiniones y mantienen 
intacta la iniciativa que les remitie-
ron desde Palacio Nacional. 

Por ello, los trabajadores del Po-
der Judicial han decidido aplicar 
otras formas de presión en defensa 
de su autonomía y, por qué no de-
cirlo, de sus fuentes de empleo. 

Al respecto, la Asociación Na-
cional de Magistrados de Circuito 
y Jueces de Distrito del Poder Judi-
cial de la Federación (JUFED) anun-
ció que realizarán un paro nacional 
si el Poder Legislativo no detiene la 
discusión de la reforma judicial. 

Juana Fuentes Velázquez, directora 
nacional de la JUFED, dijo que la sus-
pensión de labores será la última me-
dida, si no se les hace caso en su pe-
tición de discutir una reforma integral, 
la cual debe ser producto del máximo 
consenso entre las mayorías legisla-
tivas y los demás actores sociales. 

“Septiembre de 2024 puede con-
vertirse en una fecha fatídica para el 
país, si el Congreso entrante y la fu-
tura Presidenta se empeñan a aprobar 
esta iniciativa, haciendo oídos sordos 
de tantas evidencias y menospre-
ciando propuestas alternativas de 
mejor factura”, advirtió Fuentes.
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Ante oídos sordos, trabajadores del  
Poder Judicial preparan un paro nacional

arcangelpaz@me.com

CLASE POLÍTICA

La farsa organizada por diputados para 
escuchar opiniones diversas acerca de la 

reforma al Poder Judicial se evidenció por la 
selección de ponentes y por la asignación de 

turnos, a manera de restar impacto

Por Miguel  
Ángel Rivera
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El Empire State Building ilumi-
nó sus famosas luces de la torre 
en azul marino y dorado para ce-
lebrar la gran inauguración de 
Ghirardelli en el Empire State 
Building. La famosa tienda de 
chocolates ubicada en San Fran-
cisco, California, con cuatro lo-
cales, es la primera en abrir sus 
puertas en Nueva York.   

La cantante, compositora y 
actriz  Mary J. Blige, fue la en-
cagada de activar el famoso in-
terruptor de luces que iluminó 
el edificio. Después, Mary re-
corrió la Experiencia del Obser-
vatorio, recientemente nombrada 
la atracción número uno en el 
mundo en los Tripadvisor Tra-
velers’ Choice Awards 2024: 
Best of the Best Things to Do, y 
también la número uno en Esta-

dos Unidos por tercer año con-
secutivo. Más información: Em-
pire State Building. 

Pero también el restaurante 
Tacombi, con sabor mexicano 
abrió sus puertas en las alturas 
del icónico Empire State Buil-
ding y ha campturado la atención 
de los visitantes con su vibrante 
propuesta gastronómica. El res-
taurante es reconocido por su au-
téntica comida mexicana y am-
biente acogedor. 

Ofrece una experiencia cu-
linaria única en uno de los des-
tinos más emblemáticos de Nue-
va York. En el menú se ofrece 
una variedad de tacos, quesadi-
llas y otros platillos tradicionales 
elaborados con ingredientes fres-
cos y de alta calidad. Los visi-
tantes disfrutan de la comida y 
las vistas impresionantes de la 
ciudad desde uno de los puntos 
más altos de Nueva York. 

 
✰✰✰✰✰ La industria turís-
tica del Caribe mexicano conti-
núa su ascenso con la apertura 
de varios hoteles de lujo en 
2024, consolidando al estado co-
mo uno de los destinos más 
atractivos del mundo. Paisajes 
paradisíacos, rica cultura maya 

y oferta gastronómica de primer 
nivel, Quintana Roo sigue cap-
tando la atención de inversionis-
tas y turistas por igual. 

Una de las aperturas más es-
peradas es el AVA Resorts, ubi-
cado en el kilómetro 22 de la zo-
na hotelera de Cancún, es un 
proyecto ambiciosos del grupo 
RCD Hotel. Este lugar, combina 
el lujo y la sostenibilidad y es 
sede de la 10° edición del Fam 
Fest Latam 2024, inició, con un 
soft opening en junio, ofreciendo 
más de mil 600 habitaciones y 
suites con vista al mar bajo el 
concepto ‘todo incluido eleva-
do’. Además, presentó su amplia 
oferta gastronómica en la que 
destacan 17 opciones gastronó-
micas: parrilla teppanyaki, fran-
cés cinco estrellas, cantina de 
comida callejera tradicional co-
lombiana y se complementan 
con experiencia wellness en spa 
de 6 mil 178 metros cuadrados 
de experiencias de lujo.  

El Grupo Hyatt también se 
une a la ola de nuevas aperturas 
en Quintana Roo con tres nuevos 
hoteles en 2024, así fortalece su 
presencia en la región y ofrece 
opciones de lujo: Secrets Playa 
Blanca Costa Mujeres es una 
propuesta exclusiva para adultos, 
en Costa Mujeres. Ofrece suites 
lujosas, piscinas infinitas y va-
riedad de restaurantes gourmet. 
Con su enfoque en la privacidad 
y el lujo, promete ser un refugio 
perfecto para parejas y adultos 
que buscan una escapada tran-
quila y sofisticada.  

El Hyatt Vivid Grand Is-
land, con 400 habitaciones, am-
bicioso proyecto situado en 
Cancún está diseñado para 
atraer a viajeros jóvenes que 
buscan una experiencia vibran-
te y dinámica. Con actividades 
como deportes acuáticos  y en-
tretenimiento nocturno, además 
busca ser un destino preferido 

para quienes desean combinar 
diversión y relax. 

Cuenta con 660 habitaciones 
y se orienta a familias y viajeros 
que buscan una experiencia todo 
incluido. Con amplias instala-
ciones que incluyen piscinas, 
parques acuáticos, y clubes para 
niños y adolescentes, este resort 
promete una experiencia inolvi-
dable para toda la familia. 

Desde febrero de 2024, Edi-
tion Kanai Riviera Maya, lujoso 
hotel de 182 habitaciones y sui-
tes, se posiciona para el turismo 
de alto estándar. Aquí destacan 
la suite-penthouse más grande 
de Norte América, una piscina 
del tamaño de un lago y, en lo 
gastronómico cuenta con menús 
de dos de los chefs más relevan-
tes de México: Paco Ruano y 
Tomás Bermudez, además de 
cinco opciones más de restau-
rantes y bares. 

El inmueble fue construido 
con el objetivo de minimizar al 
máximo su impacto ambiental 
que conjuga con arquitectura mi-
nimalista y elegante. 

Las nuevas aperturas en el 
Caribe mexicano representan 
una inyección significativa de 
inversión e impulso notable al 
sector turístico. Se espera que 
estos desarrollos atraigan a más 
de un millón de visitantes adi-
cionales al año, generando in-
gresos importantes para la región 
y fomentando el crecimiento de 
otros sectores como el comercio, 
el transporte y los servicios. 

 
✰✰✰✰✰ En el marco de la 
celebración de las Vendimias 
Guanajuato, Juan José Álvarez 
Brunel, secretario de Turismo 
de la entidad, inauguró en Do-
lores Hidalgo, la “Fiesta del Vi-
no” en el jardín principal del 
Pueblo Mágico, donde cientos 
de personas se dieron cita para 
degustar deliciosos vinos gua-
najuatense de doce casas vitivi-
nícolas ubicadas en dicho mu-
nicipio: Cuna de Tierra, Cavas 
Manchón, Tres Raíces, Viña del 
Gran Padre, San Bernardino, Ar-
cángeles, Santísima Trinidad, 
Azteca, Vid Elena, El Paraíso, 
El Capricho y Gamar. 

El titular de Turismo en re-
presentación del gobernador de 
Guanajuato, Diego Sinhue Ro-
dríguez Vallejo, dijo: “este 
evento tiene el objetivo de pro-
mover el turismo enológico y 
generar empatía -entre los ciu-

dadanos del Pueblo Mágico- por 
los vinos dolorenses. 

“La producción del vino en 
Guanajuato tiene más de 400 
años, ya que se inicia con los pri-
meros asentamientos en el siglo 
XVII. El cura Miguel Hidalgo 
enseñó este oficio en Dolores Hi-
dalgo hace dos siglos, sin em-
bargo, hasta hace apenas unos 
años los guanajuatenses retoma-
ron la vocación y ha generado 
grandes resultados. Hoy, los 
amantes del vino gozan de este 
elixir en impresionantes casas vi-
nícolas y bodegas en la entidad, 
las cuales han sumado medallas 
en concursos internacionales”, 
resaltó Juan José Álvarez. 

En esta fiesta, guanajuaten-
ses y turistas maridaron el vino 
con pizzas gourmet, hamburgue-
sas, birria, quesos y carnes frías, 
mariscos, cortes de carne, cha-
patas, mayonesas artesanales y 

cocina tradicional del Llanito y 
del Molcajete del Abuelo. Y par-
ticiparon en una cata de vinos 
en el Museo Bicentenario, de Vi-
nícola El Paraíso, Tres Raíces y 
Cavas Manchón, y el tradicional 
pisado de uvas. 

Los asistentes disfrutaron de 
distintos espectáculos como el 
tributo a ABBA por la Academia 
de Música Santes, ensamble Mil 
Luna Flamenca, Akustica, Ma-
vericks, Red House, y Banda de 
Belgas. Y conocieron la oferta 
hotelera y la riqueza turística del 
municipio, de la mano de la Aso-
ciación de Hoteles y Moteles de 
Dolores Hidalgo.

DE CINCO ESTRELLAS

– Nuevos hoteles en el Caribe mexicano consolidan a Quintana  
Roo como uno de los destinos más atractivos del mundo 

La primera tienda de Ghirardelli y el 
restaurante Tacombi en las alturas del 
Empire State Building, en Nueva York

Por Victoria 
González Prado

“El ángel de la fama  
tiene sus alas hechas  

de papel... periódico”. 
 
victoriagprado@gmail.com 

X: @victoriagprado

Tienda de chocolates y restaurante mexicano destacan en 
el Empire State Building.

Nuevos hoteles en el Caribe mexicano consolidan a Quin-
tana Roo.

El secretario de Turismo de Guanajuato inaugura la Fiesta 
del Vino.

– Inaugura secetario de Tuismo de Guanajuato  
la Fiesta del Vino en Dolores Hidalgo
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El secretario de Turismo del Gobierno 
de México, Miguel Torruco Marqués, 
informó que el ingreso de divisas por 
concepto de visitantes internacionales 
en el primer semestre de 2024 fue de 
17 mil 578 millones de dólares, esto 
es 7.7% más comparado con el mis-
mo lapso de 2023; superando también 
con un 34.6% lo captado de enero a 
junio de 2019, que fueron 13 mil 58 
millones de dólares. 

El titular de la Secretaría de Turis-
mo (Sectur) informó que con base en 
los resultados de la Encuesta de Viaje-
ros Internacionales publicados por el 
Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), en los primeros 
seis meses de 2024, 21 millones 826 
mil turistas internacionales ingresaron 
al país, lo que representa 6.2% más 
respecto a lo captado durante enero-
junio de 2023. 

Señaló que el ingreso de divisas 
por concepto de turistas internaciona-
les en el primer semestre del año fue de 
16 mil 267 millones de dólares, lo que 
representa 6.9% más comparado con el 
mismo periodo de 2023; superando 
también con 36.3% más las divisas del 
mismo lapso de 2019, que fueron 11 
mil 930 millones de dólares. 

Durante enero-junio de 2024 lle-
garon a México 12 millones 428 mil 
turistas de internación vía aérea, esto 
representa un incremento de 4.9% 
más comparado con el mismo periodo 
de 2023, superando también con un 
19.5% más los turistas de internación 
vía aérea captados en el mismo lapso 
de 2019. 

Torruco Marqués informó que el 
ingreso de divisas por turistas de in-
ternación vía aérea entre enero-junio 
de 2024 tuvo un aumento de 7% con-
tra el primer semestre de 2023, al re-
gistrar 14 mil 896 millones de dóla-
res, lo que representa también un in-
cremento del 40.2% respecto a lo cap-
tado en ese mismo periodo de 2019. 

El secretario de Turismo del Go-
bierno de México, Miguel Torruco 
Marqués, dijo que el ingreso de divi-

sas por concepto de visitantes interna-
cionales en el primer semestre de 
2024 fue de 17 mil 578 millones de 
dólares, esto es 7.7% más comparado 
con el mismo lapso de 2023; superan-
do también con un 34.6% lo captado 
de enero a junio de 2019, que fueron 
13 mil 58 millones de dólares. 

El titular de la Secretaría de Turis-
mo (Sectur) indicó que con base en 
los resultados de la Encuesta de Viaje-
ros Internacionales publicados por el 
Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), en los primeros 
seis meses de 2024, 21 millones 826 
mil turistas internacionales ingresaron 
al país, lo que representa 6.2% más 
respecto a lo captado durante enero-
junio de 2023. 

Señaló que el ingreso de divisas 
por concepto de turistas internaciona-
les en el primer semestre del año fue de 
16 mil 267 millones de dólares, lo que 
representa 6.9% más comparado con el 
mismo periodo de 2023; superando 
también con 36.3% más las divisas del 
mismo lapso de 2019, que fueron 11 
mil 930 millones de dólares. 

Durante enero-junio de 2024 llega-
ron a México 12 millones 428 mil turis-
tas de internación vía aérea, esto repre-
senta un incremento de 4.9% más com-
parado con el mismo periodo de 2023, 
superando también con un 19.5% más 
los turistas de internación vía aérea 
captados en el mismo lapso de 2019. 

Torruco Marqués argumentó que 
el ingreso de divisas por turistas de in-
ternación vía aérea entre enero-junio 
de 2024 tuvo un aumento de 7% con-
tra el primer semestre de 2023, al re-
gistrar 14 mil 896 millones de dóla-
res, lo que representa también un in-
cremento del 40.2% respecto a lo cap-
tado en ese mismo periodo de 2019. 

A su vez, en Cancún y con el obje-
tivo de fortalecer la confianza y credi-
bilidad de la sociedad en las institu-
ciones del Estado, la Presidenta Mu-
nicipal de Benito Juárez, Ana Paty Pe-
ralta, atestiguó la conferencia “Difu-
sión de la Cultura de Seguridad Na-
cional”, impartida por el comandante 
de la 34ª Zona Militar, General de 

Brigada D.E.M. Fidel Mondragón Ri-
vero, para construir una sociedad de 
paz y armonía mediante el acerca-
miento entre gobierno y sociedad. 

Ante los secretarios, directores y 
regidores del municipio Benito Juá-
rez asistentes, la Primera Autoridad 
Municipal agradeció a las Fuerzas 
Federales por estar cerca de los ser-
vidores públicos, con miras a asu-
mir la corresponsabilidad en la se-
guridad y participar activamente pa-
ra garantizar la protección y sobera-
nía de los ciudadanos. 

“Quiero destacar la labor valiosísi-
ma que desempeñan en casos de de-
sastre, desde la prevención, auxilio y 
recuperación; manteniendo el orden y 
brindando auxilio de las personas y 
sus bienes, así como la reconstrucción 
de las zonas afectadas, principalmente 
en Cancún, con obras muy importan-
tes como el Tren Maya y el Aeropuer-
to de Tulum, sin faltar la construcción 
de dos mil 700 sucursales del Banco 
Bienestar”, aseguró la Alcaldesa. 

De la misma forma, afirmó que 
Cancún y Quintana Roo agradecen a 
las fuerzas federales, a la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena) y 
Guardia Nacional por todo el apoyo 
brindado a los ciudadanos, reiterando 
la importancia de trabajar en equipo 
desde el gobierno municipal para 
transformar, fortalecer el respeto a las 
instituciones y promover una cultura 
de seguridad y de paz en la que todas 
y todos participen. 

Por su parte, el comandante de la 
34ª Zona Militar, General de Brigada 
D.E.M. Fidel Mondragón Rivero, ase-
guró que los servidores públicos de-
ben inculcar y vivir con valores, ética 
y amor la patria en la familia y en las 
escuelas, así como ejercer un lideraz-
go en equipo y unidad para que se lo-
gren resultados para el bienestar y se-
guridad de la comunidad. 

Ahora le informo que este año Ta-
keda celebra 60 años de presencia en 
México. Fundada en 1781 en Japón, 
Takeda es una biofarmacéutica que 
cuenta con 243 años de historia a ni-
vel mundial. Desde su llegada a Mé-

xico hace seis décadas, la compañía 
ha evolucionado y sigue invirtiendo 
en México, lo cual refleja su compro-
miso con los pacientes mexicanos y 
con el ecosistema de salud del país.  
La historia de Takeda en México se 
remonta al 12 de agosto de 1964. 
Después de distintas etapas de trans-
formación, la compañía adoptó el 
nombre de Takeda México, S.A. de 
C.V. en 2012. En estos 60 años, Take-
da transitó de ofrecer productos de 
cuidados primarios a enfocarse en tra-
tamientos de alta especialidad. 

Actualmente, Takeda cuenta con 
seis áreas terapéuticas y realiza inves-
tigación y desarrollo de soluciones 
para necesidades médicas en Gas-
troenterología, Oncología, Enferme-
dades Raras, Terapias Derivadas del 
Plasma, Neurociencias y Vacunas. 

“Estamos orgullosos de celebrar 
estos 60 años y de destacar la impor-
tancia de México para Takeda, siendo 
el único país con una operación com-
pletamente integrada que incluye, 
además del corporativo y la operación 
comercial, una planta de manufactura 
en el Estado de México y la reciente 
apertura del Innovation Capatiblity 
Center Mexico, uno de los tres con los 
que cuenta Takeda a nivel mundial”, 
dijo Hernán Porcile, director general 
de Takeda México.  

“Esta operación completa subraya 
el compromiso de Takeda con México, 
ya que estamos invirtiendo en infraes-
tructura, en talento local y, lo más im-
portante, lanzando terapias innovado-
ras para los pacientes mexicanos en 
áreas terapéuticas en las que hay esca-
sas o nulas opciones de tratamiento”. 

Gracias a esto, México es el segun-
do mercado más importante para Take-
da en Latinoamérica, solo detrás de 
Brasil, y uno de los principales países 
en la región de Mercados Emergentes, 
lo cual se refleja en el crecimiento de 
doble dígito en los últimos años.  

Para quienes recuerdan con nostal-
gia las calles del primer cuadro de la ca-
pital del país, les informo que el emble-
mático restaurante El Taquito cambiará 
de sede luego de 107 años de mantener-

se en el primer cuadro del Centro Histó-
rico de la Ciudad de México. 

En conferencia de prensa, Marcos 
Guillén, co-propietario del lugar, dio a 
conocer que el cambio se dará debido 
a que el ambulantaje se adueñó de las 
calles del centro y es imposible que 
los clientes lleguen a él. 

“Tenemos una invasión de indocu-
mentados: cubanos, venezolanos, co-
lombianos… les dan mercancía los 
ambulantes para que ellos la vendan e 
invaden la vía pública. 

“Además de lo anterior se vino a 
vivir a Palacio el Presidente, la situa-
ción es muy complicada porque a raíz 
de ello la gente de tránsito cierra las 
calles que ya no permiten llegar de al-
guna forma al restaurante y este pro-
blema se extendió a todo el centro. En 
términos generales, las malas políti-
cas de los gobiernos en la capital han 
derivado en el cierre de muchos nego-
cios”, aseguró Guillén. 

El restaurantero agregó que luego 
de 107 años en la calle de El Carmen 
69, esquina con Bolivia, se registró la 
caída de hasta 90% en el consumo. 

Su hermano, Rafael Guillén aña-
dió que partirán a la nueva ubicación 
de Miguel Noreña 25 en la colonia 
San José Insurgentes, alcaldía de Be-
nito Juárez, donde llevarán el mismo 
concepto del restaurante que tiene 
más de 107 años de presencia en el 
país,  con un toque de modernidad, 
pero con el mismo sabor. “Hay que 
echarle muchas ganas y salir adelan-
te”, aseguró. 

Al frente de la cocina como chef 
será la encargada Carla Guillén, quien 
dará un toque de frescura y moderni-
dad a los platillos, pero conservando 
la tradición culinaria del lugar. 

Rafaél Guillén hijo, será la cuarta 
generación de la familia Guillén en 
tomar las riendas del lugar desde la 
parte administrativa, siempre guiados 
por su papá y tío; empero, lo anterior 
será motivo de otro análisis en poste-
rior entrega de HORA 14. 

“HORA 14”

Por Mauricio  
Conde Olivares

Gastan casi 18 mmdd en México turistas 
internacionales durante el primer semestre 

mauricioconde59@outlook.com 
X:  @mauconde 

mailto:mauricioconde59@outlook.com
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL 
 
 

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO 
 
 

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO 
 
 

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO 
 
 

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO 
 
 

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE 
 
 

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE 
 
 

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE 
 
 

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE 
 
 

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO 
 
 

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO 
 
 

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO 

 
En lo económico tendrás habilidad para llegar a acuerdos 
que resulten beneficiosos. 
 
 
Tu capacidad para el liderazgo estará en uno de sus mejores 
días, convencerás a los demás. 
 
 
Si tienes que cerrar uún proyecto de futuro o contrato, 
deberás tratar de buscar el equilibrio. 
 
 
Los impulsos primarios que tengas serán algo problemático 
y placentero al mismo tiempo. 
 
 
Contarás hoy con mucho poder, pero tendrás que procurar 
no usarlo de una forma egoísta. 
 
 
Será momento de conciliar con sabiduría y madurez en 
cualquier acuerdo. Buena salud. 
 
 
Ten cuidado con las palabras y con las maneras de decir 
las cosas porque solo confundirás. 
 
 
Hoy, al igual que ayer, deberás tener mucho cuidado con 
tus palabras. Practica un deporte. 
 
 
Piensa en lo que no te gusta que te hagan a ti y no se lo 
hagas tú a los demás. 
 
 
Empieza una etapa de cambios muy profundos, , por eso 
tendrás que reflexionar. 
 
 
Te encontrarás hoy en un día de perfecto equilibrio 
emocional con tus padres. 
 
 
En el ámbito de las relaciones sentimentales ejercerás 
mucha atracción. Suerte con el 8.

¿C
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o 
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e 
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Cafetería: Cafétéria. 
 
Café: Café. 
 
Pan: Pain. 
 
Pastel: Gâteau. 
 
Galletas: Biscuits. 
 
Leche: Du lait. 
 
Té: Le thé. 
 
Jugo: Jus. 
 
Refrigerio: Snack. 
 
Miel: Au miel. 
 
Emparedado: 
Sandwich. 
 
Bebida sin lactosa: 
Boisson sans lactose. 

 
Ensalada: Salade. 
 
Semillas: Les graines. 
 
Malteada: Lait frappé. 
 
Licuado: Smoothie. 
 
Cocteles:  
Des cocktails. 
 
Aderezo: La 
vinaigrette. 
 
Cliente: Client. 
 
Propina: Astuce. 
 
Mesero: Serveur. 
 
Café capuchino:  
Café cappuccino.

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo, 
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido causa de que fueses 
olvidado de muchos, pero la Iglesia te 
honra y te in voca como patrón de las 

causas difíciles. Ruega por mí para que 
reciba yo los consuelos y el socorro del 

cielo en to das mis necesidades, 
tribulaciones y sufrimientos, (haga 
petición). Ruega por nosotros y por 

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San 
Charbel, su vida y 

espí ri tu encontrarán 
paz. Visí telo en la 

Iglesia de San 
Agustín, ubicada en 
Hora cio esq. Musset 

Col Polanco,  
México, D.F.  

(Recórtelo y llévelo  
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha 
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico 
divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres 
Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las 
purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos 
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los 
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por 
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que 
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

1960.- Nace la soprano y actriz 
británica Sarah Brightman, quien 
edita los discos “Love in a UFO” 
(1979), “Him” (1983), “Dive” 
(1993), “Surrender” (1995), “Fly” 

(1995), “Eden” (1998), “La Luna” 
(2000), “Classics” (2001), “En-
core” (2002), “Harem” (2003) y 
“Live from Las Vegas” (2004), 
por citar algunos.

TIP ASTRAL 
 

COLLAR DE ÁM-
BAR. El collar de ámbar 
como regalo a la novia 
es un símbolo de la feli-
cidad matrimonial.

Alto contenido en colágeno. Uno de 
los principales componentes de la gela-
tina es el colágeno, que sirve para reforzar 
la salud de las uñas, cabello y piel. Esta 
proteína, además, contribuye a mejorar 
el estado de tendones y articulaciones. 

Rica en aminoácidos.  La presencia 
de aminoácidos como glicina y arginina 
contribuyen a favorecer la construcción 
muscular, potenciar la quema de grasas 
y estimular el metabolismo. 

Libre de azúcares y grasas. Otras 
propiedades de la gelatina hacen refe-
rencia a su escaso contenido en azúcar, 
grasas y colesterol. De hecho mucha gen-
te que tiene intención de adelgazar la in-
cluye en su alimentación. 

Facilita la digestión. Incorporar la 
gelatina a nuestros platos o incluso to-
marla a continuación, consigue facilitar 
el acto de digestión de ciertos alimentos 
como los lácteos y las carnes, contribu-
yendo a regular las hormonas y potenciar 
el sistema inmunológico.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, envíanoslas a: 
diario_imagen@yahoo.com.mx  

y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Gelatina, buena para la dieta

¿Sabías que en un día como hoy...?
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La puesta en escena “Perfume de 
Gardenia” ha vuelto a los escena-
rios, y esta vez promete ser más 
espectacular que nunca. Bajo la 
producción de Omar Suárez y la 
dirección de Rafael Perrín, esta 
obra se presenta en el icónico Tea-
tro San Rafael de la Ciudad de 
México. 

Perfume de Gardenia es una 
puesta en escena que marcó un an-
tes y un después en el teatro mu-
sical de Latinoamérica. En su mo-
mento, causó euforia y gran ex-
pectación. Fue montada hace 14 
años con un éxito rotundo en Mé-
xico y Estados Unidos. A partir de 
agosto del presente año, reapare-
cerá en la escena teatral de nuestro 
país, renovada, con aire fresco y 
con un elenco espectacular. 

El público será testigo de un es-
pectáculo teatral-musical digno de 
admirarse. En el Mamboo, el ca-
baret más importante de su época, 
no sólo converge la historia de 
Gardenia Peralta, sino de toda una 
época que dejó una huella imbo-
rrable en varias generaciones. 

En esta nueva temporada, hay 
un nuevo aroma de glamour noc-
turno, aderezado con música de la 
Internacional Sonora, vestuarios 
deslumbrantes, coreografías im-
presionantes y un elenco nunca an-
tes reunido en un escenario. 

Con más de 70 artistas en es-
cena y una producción de primer 
nivel, se encuentra a la altura de 
los mejores shows del mundo. 

El elenco de “Perfume de Gar-
denia” está compuesto por grandes 

figuras del espectáculo, incluyendo 
a Aracely Arámbula, Lyn May, 
Alejandro Suárez, Rafael Inclán, 
Luis de Alba, Cristian de la Fuente, 
Julio Camejo, Latin Lover, Pablo 
Montero y Arturo Carmona. Ade-
más, la obra marca el debut de 
Kimberly “La Más Preciosa”, 
quien se une al reparto para aportar 
su talento y carisma. 

Perfume de Gardenia inicia una 
nueva temporada en México y no 
te la puedes perder. 

“Perfume de Gardenia” no solo 
es una obra que rinde homenaje al 
teatro de revista, sino que también 
es un espectáculo que celebra el 
talento y la diversidad del elenco 
mexicano. Con una producción de 
primer nivel y un elenco estelar, 
esta puesta en escena es una cita 
obligada para todos los amantes 
del teatro. 

Sinopsis: Gardenia Peralta tra-
baja como cigarrera y sueña con 
cantar en el Mamboo, el cabaret 
que su padre construyó antes de 
fallecer. Sonia, su tía, es la actual 
dueña de dicho centro nocturno y 
jamás permitirá que Gardenia lo-
gre cumplir su sueño. Un día, Gar-
denia conoce a Ricardo Cordero, 
prometido de su prima Mercedes, 
ambos quedan enamorados y se 
desata un gran conflicto. Entre im-
presionantes vestuarios, magnifi-
cas coreografías y espectaculares 
números musicales converge la 
historia de amor de Gardenia y Ri-
cardo, que despierta el romántico 
y musical aroma de “Perfume de 
Gardenia”.

Perfume De Gardenia: Un viaje 
espectacular al Cabaret Mamboo

– El elenco está encabezado por la hermosa y talentosa Aracely Arámbula

Con funciones en el icónico Teatro San Rafael

Perfume de Gardenia ofrece funciones viernes 
20:30 horas, sábado 18:00 y 21:15 horas y 
domingo 17:30 horas. Con boletos desde 

$1,168.25 hasta $2,989. De venta en 
Ticketmaster y taquilla.

“Perfume de Gardenia” no solo es una obra que rinde homenaje al teatro de revista, sino un espectáculo que 

celebra el talento y la diversidad del elenco mexicano.
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A la leña y con  
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio: 
Tel.: 998 1958 8971
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